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Le viste su Cocina 
o Baño de pies a 
cabeza 

Disponemos de la 
más extensa 
Exposición de 
Muebles de Cocina y 
Cuartos de Baño, 
y ahora también 
Azulejos y Pavimentos 
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INFIERNO 
CIRCULATORIO 

El aumento del número de vehícu
los, la peatonalización de la arteria 
vial más importante de Getafe o la 
escasez de aparcamientos, son 
algunas de las circunstancias que 
han provocado que Getafe sea un 
auténtico infierno circulatorio. 
Para atraversalo de norte a sur o de 
este a oeste hay que realizar una 
inversión de tiempo superior, en 
muchas ocasiones, al que se nece
sita para el traslado a un pueblo 
vecino. 
PAGS. 15-17 

SUMARIO 

TRES MILLONES PARA ALGUNOS 
CONCEJALES 

" 

Los grupos políticos municipales tienen la intención de reducir las asig
naciones económicas destinadas a los partidos a cambio de que un 
concejal decadagruposeacontratado por el Ayuntamiento con un sueldo 
anual de tres millones de pesetas. Esta propuesta podría provocar una 
auténtica revolución dentro de la Casa Consistorial, un pastel tan goloso 
podría crear divisiones internas dentro de los propios partidos. 
PAGS.12-13 

GETAFE BAJO AMENAZA DE BOMBA 

La presenc·ia de lo artificieros en Getafe se ha prodigado durante los 
últimos dos meses. En dos ocasiones han tenido que personarse en 
nuestra localidad ante sendos avisos de bomba que reunían una serie de 
características que provocaban el recato y la prudencia de los responsa
bles de la seguridad local. 
PAGS. 22-23 

LAS AUTORIDADES DEPORTIVAS LOCALES CON
TRA LA FEDERACION MADRILEÑA DE ATLETISMO 

Las autoridades deportivas locales mantienen una "guerra fria" con la 
Federación Madrilefía de Atletismo. La solicitud de un curso de monitores 
para Getafe y la presencia de Manuel Fácila en el mismo como monitor 
federativo, parece que no ha gustado ni a las autoridades políticas ni a 
algunos de los atletas que se apuntaron al curso. 
PAGS.40-41 
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EotTORtAL 

La odisea circulatoria 
Si en Madrid los ·problemas ocasiona
dos por el tráfico se han convertido en 
la gran obsesión de las autoridades 
municipales, en Getafe la situación, sin 
llegar, lógicamente, a los límites de la 
capital, se ha agravado considerable
mente durante los últimos aflos. 
Atravesar Getafe de Norte a Sur (trasla
darse desde el campo de fútbol de Las 
Margaritas hasta San Isidro) a cualquier 
hora -exceptuando las nocturnas- un 
día de diario supone una inversión de 
tiempo de casi veinte minutos (casi el 
doble de tiempo de lo que se puede 
tardar en trasladarse a Parla). 
El centro de la ciudad (zona que podría 
delimitarse entre la plaza de la Consti
tución y la del General Palacio) es un 
auténtico caos circulatorio, caos que 
se ha agravado con las " interminables" 
obras de la calle Madrid y que, previsi
blemente, se agravará si cabe más 
cuando se proceda a las posteriores 
fases de la remodelación del casco 
antiguo de Getafe. Si tenemos en cuen
ta que la calle Madrid va a convertirse 
en una vía peatonal, hay que intuir que 
los trastornos circulatorios que ello 
traiga consigo revestirán cierta grave
dad, salvo que se adopten las medidas 
adecuadas, algo que, si nos ceflimos a 
la experiencia, no es muy probable. 
Pero al caos circulatorio colaboran 
otras circunstancias no menos impor
tantes. La escasez y ausencia de apar
camientos hace que en determinadas 
horas el tráfico se vea entorpecido por 
vehículos aparcados indebidamente en 
doble fila o parcialmente subidos a la 
acera; o por camiones que están efec
tuando labores de carga y descarga, 
camiones que en ocasiones no dispo
nen de un espacio reservado para esta 
tarea. 
Si esto ocurre ahora, qué no pasará 
cuando la calle Madrid sea, definitiva
mente, peatonal y se comiencen las 
obras en otras zonas del casco antiguo. 
Trasladarse de la plaza de la Constitu
ción a la del General Palacio en coche 

ei una pérdida de tiempo y de dinero. 
Andando -aunque haya que soportar 
las obras y las incomodidades que ellas 
conllevan- se ahorra tiempo y se evita el 
strees del embotellamiento. 
Remodelar el casco antiguo para con
vertirlo en un espacio más confortable 
y aprovechado es una buena idea, pero 
no se pueden descuidar otros aspectos 
fundamentales. Suprimir el tráfico en la 
zona centro debe llevar consigo una 
alternativa vial válida. Debe acondicio
narse una arteria que permita el trasla
do desde, por ejemplo, la Alhond iga 
hasta la Avenida de las Ciudades en un 
tiempo prudencial; sin embargo, si no 
se pone remedio, en el futuro ese tra
yecto podría asemejarse al que cientos 
de conductores realizan diariamente en 
la Castellana. 
A pesar de que en Getafe se han detec
tado varios puntos negros, en lo que al 
tráfico se refiere, las medidas para in
tentar subsanar las deficiencias en 
estos puntos no han llegado. De esta 
forma, la entrada a Getafe desde la ca
rretera de Toledo por la calle Madrid, 
considerada, ya en los informes poli
ciales del aflos pasado como punto cir
culatorio crítico, continúa igual que en
tonces. La gran cantidad de vehículos 
que utlizan ese cruce (ya sea para coger 
la carretera nacional, ya sea para dirigir
se a Villaverde, o para,.eoger la Aveni
dad de las Ciudades) y su deficiente 
estructuración hacen que el peligro de 
colisión o accidente esté siempre pa
tente. Sin embargo, y a pesar de la 
evidencia de la situación, no se ha he
cho nada para evitar o reducir el riesgo 
de accidente. 
Asl difícilmente se puede mejorar o, si 
se apura, estancar la situación -y evitar 
que empeore-. Por el contrario, este 
tipo de situaciones inducen a realizar 
previsiones pesimistas sobre el futuro, 
a largo y medio plazo, de la estructura
ción vial en Getafe. Ello es así porque 
no sólo son los coches los que circulan 
mal en nuestra localidad. 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n2 de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas por 
teléfono todos los mar
tes de 11 a 12,30 

Multas útiles 

Las multas comienzan a 
quedar desfasadas y a ser 
inoperantes. Nadie las paga 
y a casi nadie le importa 
mucho que le multen. Por 
eso es habitual estacionar 
incorrectamente no sólo en 
Getafe, sino en todos los 
lados. 
Pero si en algunas calles 
esto no tiene mucha impor
tancia, en otras crean un 
auténtico lío. Por ejemplo en 
la calle Madrid. Ya que justo 
en frente de la parada de 
autobuses suelen aparcar 
coches en doble fila que im
piden el paso de los demás 
veh~u~s cuando hay un 
autobús recogiendo o de
jando pasajeros. 
La acción de las multas no 
debe servir de mucho, ya 
que aunque se ponen, los 
coches vuelven a aparcar 
en el mismo sitio. 
Algún remedio hay que 
poner, porque lo que es ina
guantable es que haya que 
esperar cinco, diez o los 
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minutos que sean porque 
un señor o una señora 
están tomándose un café 
o solucionándose sus pro
blemas bancarios .■ 

Ginés Martín 

Salud 

En relación con el reporta
je publicado en el número 
64 de su revista, de fecha 
25 de enero, que trataba 
sobre las carencias y defi
ciencias de la Cita Previa, 
quisiera, simplemente y 
como usuario del servicio, 
adherirme al malestar 
general (tanto de médicos 
como de usuarios) expre
sado en dicho reportaje; 
instar, desde mi modesta 
posición, a las autoridades 
correspondientes a que 
rectifiquen y mejoren el 
servicio y felicitarles a us
tedes por colaborar en la 
sensibilización de la opi
nión pública en un tema 
tan relevante y de vital im
portancia, como lo es todo 
relacionado con la salud 
de la población.■ 

Carlos Rodríguez 

Calle Madrid, 
para cuándo. 

Todos estamos de acuer
do en la importancia de la 
C/ Madrid, vale. 
Sin embargo, el Ayunta
miento no sólo alarga las 
obras, es que, además, ni 
siquiera informa a los ciu
dadanas de para cuando 
calculan terminarlas . 
Que si para Mayo, que si 
para el verano, que si las 
lluvias, que si los fallos. 
Luego el presupuesto se 
disparará y tendremos que 
pagarlo los de siempre. 
Esto es un cachondeo. 

Juani Reina 

OPINION 

TODA 
LA TECNOLOGIA 
POR DELANTE. 
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Los inspectores de 
Hacienda se enfadan 

Los inspectores de Hacienda están cansados de ser los malos de 
la película, de manejar un montón de dinero que es de todos 
(aunque ellos sean los que se lo curran) y de que se les asocie con 
los recaudadores de los antiguos emperadores romanos. 
Por todo ello están dispuestos a ir la hue lga si sus salarios no sufren 
un incremento. Como dice uno de ellos, "ya estamos altos de ir 
por la vida como Borre/los, de ser los malos de la película, el 
J.R. ese se nos queda a la altura de los talones según los 
contribuyentes". Al contrario de lo que ocurre con los maquinistas 
de los trenes o con los autobuses , el 99,99999999% de los 
españoles está frotándose las manos y poniéndo vel itas a S. Midas 
para que los inspectores reclamen justicia ; sólo el 00,00000001 % 
adopta una postura contraria, "Fonso, contrólame la recauda
sión, no vaya a ser que toquemos a menos".■ 

Autoidentiminación 
Los centros psiquiatricos espa
ñoles se han visto desbordados 
durante las últimas semanas 
debido al juego dialéctico del 
que están haciendo uso nues
tros insignes políticos. Mien
tras que los nacionalistas cata
lanes y vascos claman po r la 
autodetenninación, llega D. 
Manuel y habla de autoidenti
ficación, y todo ello al margen 
de la autosuficiencia de los 
socialistas y para qué hablar, 
claro, de la autoevasióndel Sr. 
José María Ru iz Mateos. 
Lo que todavía no ha explicado 
nadie es qué significa autode
terminación, autoidentifica
ción o demás leches en vina-

GETAFE EXPRES 

gre que se traen entre lenguas. 
Porqué como no se ref ieran a un 
coche determinado o a la iden
tificación de un automóvil, la 
verdad es que no t iene muchos 
sentido . ■ 

¡QUE PAIS! 

TODO 
EL SERVICIO 

POR DETRAS. 
Si tiene decidido que su próximo coche va a ser un Alfa Romeo, 

¡enhorabuena 1, tiene usted por delante la más alta tecnología 
esperándole. Pero si además decide comprarlo en Auto Pérez del 
Sur, tendrá respaldándole todo'el servicio integral 
que Auto-Pérez del Sur ofrece a sus clientes. 

En el nuevo concesionario Alfa Romeo, del 
Sur de Madrid, usted podrá elegir entre la más 
amplia gama de modelos, asesorado por todo 
un equipo de expertos profesionales puestos 
a su servicio. 

Ya lo sabe, lo mire como lo mire, Auto Pérez 
del Sur es el concesionario perfecto para ~ -: Ló .,.0 .u,;,. 
llevarse su Alfa Romeo. <h c-DndueJli 

Nuevo Concesionario 

Auto Pérez del Sur 
C/ Leganés, 85. GETAFE. 

Ctra. de To ledo, Km . 17,400. Fuenlabrada. 
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A ESCENA 

PARQUESUR 

aumenta su oferta 

E I Parque Comercial Paquesur 
crece y se prepara para la próxima in
auguración "monstruo" que tendrá lu
gar en un futuro inmediato. 
De esta forma Parquesur pretende 
alcanzar su principal objetivo: conver
tirse en el mejor parque comercial de 
Europa, algo de lo que nadie duda si se 
acerca a estas instalaciones. 
Resulta agradable comprobar como, a 
través de las más de 150 tiendas que 
acoge Parquesur hasta el momento, 
tiene cabida en este "mágico" parque 
prácticamente de todo, desde la prácti
ca comercial hasta el ocio, pasando por 
las variedades y los espectáculos que 
se ofrecen para hacer de la compra u na 
amena actividad. 
El éxito adquirido durante los cuatro 
meses que las instalaciones llevan 
abiertas es algo patente; no en balde 
más de 70.000 personas han llegado a 
pasar diariamente por Parquesur du
rante algunos fines de semana. 

Los niños protagonistas de excepción. 
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Niños y grandes disfrutan de las atracciones. 

El ocio complementa la compra. 
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El placer 
de comprar 

P a,quesur ha logrado compagi: 
nar el placer con la compra, ha logrado 
crear un mágico mundo en el que los 
niños pueden desenvolverse y desa
rrollar su inagotable fantasía, ha logra
do llamar la atención de los cientos de 
miles de personas que ya conocen sus 
instalaciones, ha logrado, en definitiva, 
crear una comunión perfecta entre los 
clientes y el propio parque. 
Pero no sólo los mayores y sus com
pras adquieren protagonismo en el 
majestuoso Parque Comercial, tam
bién los niños y jóvenes se erigen en 
auténticos protagonistas . Desde Espi
nete hasta Batman, pasando por todos 
los héroes televisivos y cinematográfi
cos de los los más jóvenes, se dan, 
inesperadamente, cita en Parquesur, 
que es capaz de acoger toda la fanta
sía que tiene lugar en una pantalla. 
Y, por si fuera poco, los responsables 
del Parque nos preparan u na inaugura
ción que un castizo solo podría definir 
con aquello de: "ole, ole, ole". 
Pero difícilmente con palabras se pue
de describir un Parque Comercial de 
esta magnitud. lr, verlo y comprobarlo 
es la única forma de hacerse con una 
idea real de lo que es, sin duda alguna, 
un Parque Comercial "muy 
especial".■ 

G.E. 

La fantasía infantil siempre está presente. 

Fotos: Miguel Martín Todo tiene cabida en Parquesur 

A ESCENA 
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Algunos concejales de la oposición se podrían convertir en asalariados del Ayuntamiento 

El Ayuntamiento propuso equiparar 
el sueldo de alg~nos concejales 
de la oposición al del Alca.lde 

La Junta de Portavoces del 

Ayuntamiento de Getaf e ha 

propuesto llevar a pleno una 

moción en la cual se libere a un 

concejal de cada uno de los 

grupos de la oposición. En caso 

de aprobarse, dichos concejales 

pasarían a cobrar 3.000.000 

millones de pesetas, siendo 

contratados del Ayuntamiento 

Socialista de nuestra localidad. 

La pasada semana se celebró una· 
reunión en la Junta de Portavoces del 
Ayuntamiento de Getafe. En dicha 
reunión se estuvo discutiendo acerca 
de las asignaciones que percibirían los 
grupos políticos, cuando, de repente, 
apreció una misteriosa propuesta, 
según fuentes municipales:: reducir 
dichas asignaciones destinadas a que 
los partidos políticos desarrollen sin 
traba alguna su política municipal, para 
que un concejal de cada gupo político 
fuera contratado por el Ayuntamiento 
Socialista con un sueldo de 3. 000.000 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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millones de pesetas anuales. Dicha 
contratación implicaría que los contra
tados, concejales elegidos por el pue
blo para defender altruístamente una 
ideología política, tendrían derecho a 
paro y un sueldo que se acercaría al del 
A;calde de nuestra localidad , Pedro 
Castro. Además, este sueldo se distri
buiría en catorce pagas al año, con las 
consiguientes deduciones del I RPF y la 
Seguridad Social. 
En el panorama político getafense ya 
han empezado las especulaciones 
sobre quiénes serán los agraciados 
con esta "Lotería Municipal" que hábil
mente se repartirá entre la oposición. 
Por lo que respecta al C.D.S., sólo hay 
una candidata que pudiera optar a ese 
"billete" que está empezando a ser 
tan codiciado en la Casa Consistorial. 
El Grupo Mixto ya ha manifestado su 
más profundo rechazo a esta maniobra 
política. En cuanto al Grupo Popular, 
si hacemos un repaso de todos sus 
concejales, hay algunos que tiene más 
posibilidades de optar al "billete". 
¿Renunciaría Jesús Carmelo a su 

* Las asignaciones anuales 
de los grupos políticos, 
se destinarían, en parte, 
a pagar 3.000. 0000 de ptas. 
a un concejal de cada grupo 
de la oposición, 
que sería delegado municipa l. 

* ¿Renunciaría Jesús Carmelo 
a su actividad de ventas 
de réplicas de cuadros 
o dejará el Sr. Acosta 
de ejercer la abogacía 
en Getafe? 
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Julio Vallejo y el Grupo Mixto se oponen 
a la medida. 

El alcalde no sabe que pensar .. 

LOCAL 

actividad como profesional dé la venta 
de réplicas de cuadros? ¿O dejará el 
Sr. Acosta de ejercer la abogacía en 
Getafe, a pesar de lo bien que le va? 
Sería dificil que Efrén Pefla dejara su 
puesto en John Deere, sabiendo que 
su sueldo en esta empresa le capacita 
para prescindir de todo esto. Por lógi
ca, sólo una concejala del P.P. podría 
ser la afortunada en la "Loto- Munici
pal". 
La transcendencía de todo este "mare
magnum político" debe hacerse saber 
a la opinión pública: el Ayuntamiento 
Socialista tendría "la sartén por el 
mango" ya que, dada la condición 
humana, los grupos de la oposición 
podrían "relajarse" en la defensa de 
los intereses de los que le votaron. 
Además, esto podría crear graves dis
tensiones internas en los grupos políti
cos de la oposición, a la hora de rifarse 
el "pastel" . ■ 

Raúl Castillo 
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Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. • 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos · disponibles en el · 
mercado . 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 
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Cuatro accidentes mortales en 1989 

Infierno circulatorio 

Getafe se ha convertido durante los últimos años en una 
ciudad impracticable para el tránsito de vehículos. El 
espectacular aumento del número de automóviles en 

nuestra localidad, la peatonalización del casco antiguo y 
los trastornos circulatorios que ello ha traido consigo, la 

escasez de aparcamientos, la ausencia de zonas reservadas 
para carga-descarga ... , son algunas de las circunstancias 

que hacen de nuestra ciudad un mini-Madrid circulatorio. 

GETAFE EXPRES 

Atrevesar Getafe de norte a sur (desde 
Las Margaritas hasta San Isidro) una 
mañana de un día de diario es una 
auténtica pérdida de tiempo. Adqui
riendo el camino más corto (evitando, 
lógicamente la plaza de la Constitu
ción) son necesarios quince minutos 
para poder realizar dicho trayecto. 
La peatonalización del casco antiguo y 
la no adopcíón de medidas preventivas 
o vías alternativas ha agravado consi
derablemente el problema. Por ello, 
trasladarse en coche desde la plaza de 
la Constitución hasta la del General 
Palacio supone una inversión de tiem
po que oscila entre los ocho y los diez 
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minutos. Coches en doble fila, camio
nes realizando las funciones de carga y 
descarga y las obras, dificultan y entor
pecen el tráfico. 
La ausencia de inversiones y la caren
cia de grandes presupuestos hacen 
que no se adopten las medidas ade
cuadas para atajar el problema. Por 
otra parte, el aparcamiento sigue sin 
solucionarse y los parking privados que 
se están construyendo no solucionan 
el problema del aparcamiento circuns
tancial. Es decir, lo ideal sería que las 
personas que se acercaran al centro 
para comprar, trabajar, gestionar, etc. 
pudieran disponer de un parking públi
co en el que dejar el coche mientras 
que compran, trabajan, etc. Ello no sólo 
facilitaría el aparcamiento, sino que 
evitaría el aparcamiento indebido en 
doble fila, uno de los mayores proble
mas con los que se enfrenta el centro. 

Puntos negros 

Otro de los problemas que acucian y 
que continúan sin solucionarse -debi
do, también, a la ausencia de inversio
nes- es la presencia de importantes 
puntos negros en lo que a tráfico se 
refiere en Getafe. Izquierda Unida soli
citaba durante el último pleno "la co
rrección de estos puntos negros 
independientemente del resultado 
del Estudio de Tráfico" que se está 
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realizando en nuestra localidad. Aun
que este grupo político mencionaba en 
la moción presentada dos puntos im
portantes, como son la entrada norte 
de Getafe por la calle Madrid y la plaza 
doctor Fleming, éstos no son los úni
cos . 
En Getafe, la policía local, atendiendo 
al número de accidentes por año pro
ducidos, detecta cinco puntos negros : 
cruce de Juan de la Cierva con plaza 
España, el mencionado cruce de las 

Margaritas, la intersección Reyes Ca
tólicos-Greco, el Nudo Sur y la Puerta 
de la Base. Escogiendo, por ejemplo, 
este último, es fácil deducir que la 
planificación de este cruce no ha sido la 
más acertada. La colocación de los 
semáforos, la señalización, etc. ha 
provocado algún que otro incidente en 
el polémico nudo. Durante 1989 se 
registraron accidentes cuya responsa
bilidad es achacada a los semáforos y 
al adelantamiento indebido en los infor
mes policiales. 
Esta circunstancia da idea la falta de 
planificación y previsión que han lleva
do consigo algunas de las construccio
nes viales realizadas en Getafe. 

Accesos 

La entrada Norte de Getafe es otro de 
los puntos claves circulatorios en nues
tra localidad . La entrada a la calle 
Madrid por la carretera de Toledo tiene 
varias imperfecciones que denotan 
una planificación inadecuada. Durante 
el año pasado se produjeron atropellos 
a peatones, colisiones por alcohole
mia, por condición negligente del con
ductor o por despiste. En este cruce, 
además, nos encontramos con la polé
mica ubicación de la parada del auto-
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bús. Esta ubicación (a la salida de una 
curva) llevó al Rector de la Universidad 
Carlos 111, Gregario Peces Barba a 
pedir al alcalde de Getafe que cambia
ra la parada, con la intención de reducir 
el riesgo de accidente que existe. 
Junto a estos datos nos encontramos 
con otros no menos significativos. Por 
ejemplo, la policía realizó durante el 
año pasado . más de medio millar de 
intervenciones (concretamente 527) . 
De éstas, 236 fueron con atestados por 
intervención directa y 137 con partes 
facultativos. Además, se contabiliza
ron 154 accidentes. 
Esta precaria situación ha llevado a las 
autoridades municipales a encargar un 
Estudio de Tráfico. Sin embargo, las 
soluciones y remedios más importan
tes pasarían por la inversión de un 
dinero que, de momento, parece que 
no llega. Algunas medidas que no re
quieren costes económicos (como el 
cambio del aparcamiento en línea por 
el aparcamiento en batería) se han 
adoptado durante los últimos meses 
con la intención de mejorar levemente 
la situación. 
Sin embargo, no se puede evadir o 
hacer ojos ciegos ante la estadística, y 
esta dice que en Getafe hubo cuatro 
accidentes mortales durante 1989. 
Lejos de divisarse un futuro optimista 
todo hace prever que los problemas 
aumentarán con los cambios viales 
que se están produciendo en el casco 
urbano de Getafe.■ 

G.J. 
Fotos: Miguel Martín 

Año 1989 

Accidentes: 154 
Intervenciones: 527 
Víctimas de 
accidentes circulatorios: 4 
Atestados por 
intervención directa: 236 
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Una comisión del ayuntamiento irá al Sáhara 

Vehículo para el pueblo Saharaui 
Las autoridades saha
rauis han pedido a las 
distintas comunidades 
españolas la cesión de 
vehículos de varias pla
zas, para paliar las defi
ciencias que causan las 
enormes distancias que 
existen entre los pueblos 
saharauis. 

El Ayuntamiento de Getafe 
ha aprobado la concesión al 
pueblo saharau i de un vehí
culo todo terreno valorado 
en 2.540.160 pesetas. 
Debido a los problemas de 
transporte que sufren los sa
harau is para trasladarse de 
un poblado a otro, han pedi
do a los diferentes ayunta
mientos y comunidades au
tónomas la realización de 
una caravana de vehículos a 
nivel nacional. 
Por ello, desde varias comu
nidades autónomas, como 
Catalana, desde el País 
Vasco, y la propia madrileña 
se van comprando determi
nados vehícu los espaciosos 
para enviarlos al Sahara. 
En concreto, el ayuntamien
to de Getafe va a donar un 

"El ayuntamiento cederá al Sabara 
un vehículo valorado en más 

de dos millones y medio" 

Nissan de nueve plazas 
para el trasporte interior. 
Dicha donación entra dentro 
de la partida de ayudas de 
solidaridad, que nuestro 
ayuntamiento tiene previsto 
con un fondo de 5.000.000 
de pesetas anuales. 
La comisión de ayudas es la 
encargada de realizar este 
tipo de subvenciones y tie
nen planeado realizar un 
viaje hasta el Sahara para 
llevarles dicho automóvil. 
Con lo cual se agotará el 

presupuesto que para el 
ejercicio de este año se 
había previsto. 
En numerosas ocasiones, 
nuestro ayuntamiento ha 
ayudado económicamente 
a diversas regiones, como 
ejemplo podemos señalar 
las ayudas que se prestaron 
a la provincia de Málaga por 
los daños ocasionados a 
causa de las lluvias e inun
daciones ; la ayuda ascendió 
a 5.000.000 de pesetas para 
medicamentos y labores de 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

alojamiento de personas 
que se quedaron sin casa. 
No deja de resultar 
paradójico que el Ayunta
miento de Getafe se gaste 
más de dos millones y medio 
en un coche para el pueblo 
saharaui y los artistas 
locales se quejen de la au~ · · 
sencia de subvenciones 
para realizar exposiciones u 
otro tipo de actividad cultu-
ral. 
Resulta paradójico que no 
se aumenten partidas pre
supuestarias dedicadas a 
mejorar o ampliar la infraes
tructura en diversas áreas y 
se tengan en cuenta parti
das de este tipo. 
Para colmo la Comisión de 
Ayudas se desplazará al 
Sahara para "entregar en 
mano" el regalo. 
El realizar ayudas, aunque 
humildes, a zonas necesita
das no es lo criticable, lo 
impropio es el destino de 
esta partida en concreto; no 
sólo en el contenido, sino 
también en la forma. 
Los cinco millones podrían 
tener un destino más 
práctico .■ 

G.E. 
Fotos: Noé Mora 
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DESDE LAS AULAS 

Cuando ya ha acabado el primer 
trimestre y está más que avanza
do el segundo, la enseñanza 
media vuelve a ser un tema polé
mico. Izquierda Unida presentó 
en el último pleno una moción 
sobre el retraso en la finalización 
de las obras del Instituto nº 8, en 
el que se suponía que se comenza
rían las clases a principios del 
mes de enero. 

IU presenta una moción en el Pleno 

~ 

1 17 ,;;;¡f71q¡~}H!I■ ;ia 

;i;i~ .i.i.i il.i= ;~!,unª 
;i¡9 .¡¡¡¡¡ .Jilil ililil¡ _~~ 

_,.. 
- ;._4. d 

a 
a 

Las obras de los Institutos 
de FP y BUP sin finalizar 

Como ya recogió GETAFE 
EXPRES en su número 46, la 
necesidad de plazas para las 
enseñanzas medias se remon
ta a años anteriores, cuando al
gunos alumnos sufrieron lamo
lestia del doble turno. Para el 
año 89 esos problemas se 
suponían superados con la 
construcción de dos institutos 
de BUP en Getafe. Pero una 
cosa es la teoría y otra muy 
distinta la práctica. Llegó julio y 
ya se sabía que las obras no 
estarían acabadas para el prin
cipio del curso 89-90. esto llevó 
a Izquierda Unida ha presentar 
una moción de reprotta.ción 
dirigida al concejal de educa
ción Rafael Caño, que final
mente fue retirada, ya que, 
como manifestó Alfonso Car
mona, la intención de la coali
ción no era "censurar toda la 
actuación del concejal de 
educación, sino reprobar su 
actuación con respecto a las 
enseñanzas medias". Las 
acusaciones se vertieron tam-

GETAFE EXPRES 

bién en torno a la actuación del 
concejal de urbanismo, "por 
no haber dado los terrenos 
antes". Unos terrenos que pre
sentaron algunos problemas 
para el asentamiento de los 
cimientos. 

Doble turno 

El problema princ ipal es que 

900 alumnos debían iniciar el 
curso en doble turno, reparti
dos en distintos institutos de la 
localidad. Desde la concejalía 
se señalaba la posibilidad de 
que el curso se iniciara a princi
pos del mes de enero, tras las 
vacaciones invernales. 
Pero las previsiones han vuelto 
a fallar, por lo que Izquierda 
Unida ha introducido una mo-

Conferencias 

Jueves 8: "LA PERSONA HUMANA EN EL DE
RECHO INTERNACIONAL CONTEMPORA
NEO". Prof . Dr. D. Juan Antonio Carrillo Salcedo 
(Catedrát ico de Derecho Internacional de la Uni
versidad de Sevilla) . 

Martes 13: "TAMBIEN LOS NIÑOS SON SERES 
HUMANOS". Prof. D. Joaquín Ruiz-Jiménez 
(Catedrát ico de Filosofía del Derecho y Presiden
te de UNICEF) 

(Las conferencias tendrán lugar en el Aula 71 del 
edificio 5 a las 13,00 horas) 

ción con respecto a este tema, 
en la que se plantea la proble
mática de la no terminación en 
el instituto de Formación Profe
sional Getafe 111, que fueron 
repartidos por distintos centros 
de FP de Getafe. 
Por ello, Izquierda Unida ha 
presentado una nueva moción 
ante el ayuntamiento exig iendo 
que se transmita al director 
provincial el malestar por la 
información contradictoria que 
se ha suministrado al ayunta
miento y la búsqueda de meca
nismos que aceleren la termi
nación del instituto. Así mismo, 
"se pide transporte gratuito 
para los alumnos que habién
dose matriculado en el Centro 
111 de FP tengan que permane
cer en otros institutos de FP de 
Getafe ".■ 

S.G. 
Foto: Noé Mora 
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Congelación de los precios de 
abonos transporte 

Después de las distintas subidas que han sufrido los 
transportes madrileños, se preveía la subida de las tarifas 
en las tarjetas de abonos de trasnsporte , del bonobús y 
bonometro. 
Con relación a ello, el PSOE e IU, de la Asamblea de 
Madrid, han suscrito un acuerdo para proponer al Consor
cio Regional de Transportes la congelación de dichas 
tarifas de abonos transportes, mediante una mayor sub
vención que realizará la Comunidad y el Ayuntamiento de 
Madrid. 
De todas maneras, la última palabra la tendrá el Consorcio 
Regional de Transportes. ■ 

Centro de medicina 
preventiva 

En una extensión de 1.250 m2 situados en el Sector 111 será 
el lugar elegido por el ayuntamiento de Getafe para la 
construcción del centro asistencial de medicina preventi
va, traumatología y rehabi litación. Dicho terreno cedido 
anteriormente para hacer una guardería será compartido 
con el centro sanitario. 
MAFRE es la asociación que pide la concesión de esta 
obra; a partir de aquí surge la controversia, ya que estas 
adjudicaciones se realizan en concurso público, así lo 
manifestaba Adolfo Gilaberte , portavoz de Izquierda 
Unida,"estamos en contra de dar la adjudicación obli
gatoria a MAFRE, que sería una cesión de carácter 
selectivo". ■ 
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Supresión de los pasos a nivel 
con barrera 

En la sesión plenaria celelarada a primeros áel presente 
mes, se ha aprobado la retirada del paso a nivel con barrera 
situado en e:I acceso al Prado de Acedinos, donde se 
encuentra la asocfación APANIO, de disminuidos ps·fqui
cos. Debido a la ampliación de lac'8dencia de los trenes que 
pasan por aHI, exlsUa un grave petigro de posibles acciden
tes, por !oque RENFE ha Instado al ayuntamiento de Getafe 
para que el paso se reallze mediante un paso elevado.■ 

Matadero 
El ayuntamiento de Getafe ha concedido a la empresa 
MAFASA el servicio de explotación del matadero comarcal 
de nuestra localidad. En el concurso de adjudicación parti
ciparon tres empresas y el ayuntamiento acordó conceder
le este servicio al dicha empresa porque es la que reune las 
mejores condiciones, así lo manifestaba Antonio Alonso, 
portavoz del partido socialista, "es la empresa que dispo
ne de los mejores medios técnicos y la que ofrece una 
mayor plantilla de trabajadores". 
Por su parte, Mercedes Alcalá, portavoz del CDS, ha 
manifestado a esta redacción que no está de acuerdo con 
esta adjudicación ya que, a su parecer, no es l_a empresa 
que mejor cumple los requisitos; "esta ha sido una deci
sión política, los informes de los servicios técnicos no 
han expresado las conclusiones por las que se le ha 
adjudicado los servicios a esta empresa".■ 

Tregua de diez días 

El ayuntamiento de Getafe, y más en concreto la delegación 
de medio ambiente, ha dado un plazo de diez días a ocho 
pubs de nuestra localidad para que normalicen su situación 
con respecto a la actual normativa de ruidos. 
En el último mes se han producido numerosas ordenes de 
cierre y de apertura de diversos locales de Getafe, debido 
a la denuncias de vecinos que viven en zonas col indantes 
a ellos . 
Parece ser que estos diez días son el último plazo que da 
José Luis Rivas, conéejal de medio ambiente, para que se 
reduzcan los ruidos que producen estos pubs y bares .■ 
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Es OTRA HISTORIA 

LE ESPERAMOS EN: 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23 . Tel.: 695 31 82 
Ctra . Andalucía, Km. 14,300 Tel.: 695 73 84 
Avda . de las Ciudades, 1 O. Tel. : 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 
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PEUGEOT 309 LOOK. 
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En un intervalo de sesenta días los artificieros han intervenido en tres ocasiones 

Getaf e bajo amenaza 
de bomba 
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T.ranscurridos dos meses del 
aviso de boniba recibido en las 
dependencias policiales de 
Getaf e en relación con un coche 
modelo Ford Escort matrícula 
de Navarra estacionado en la 
calle Madrid, la población de 
Getafe volvió a alarmarse el 
pasado día 29 _al asegurar una 
llamada anónima que de nuevo 
un Ford Escort aparcado en la 
Avenida Juan de la Cierva 
portaba un artefacto que iba a 
explosionar. Ese mismo día se 
recibieron tres llamadas 
previniendo la colocación de 
bombas en tres puntos distintos 
de la localidad ... , ¿es una broma 
de mal gusto?, ¿se trata de un 
maniaco?, ¿hay intenciones 
secundarias detrás de todo ello? 

El lunes 29 de enero, la Policía Local 
recibía una llamada en la que, según 
manifestaba a este semanario un poli
cía que se encontraba en el lugar de los 
hechos, el GRAPO avisaba de una 
importante explosión de un coche 
bomba en la avenida Juan de la Cierva; 
dicha llamada se recibió alrededor de la 
13:30, personados en el lugar de los 
hechos los efectivos policiales locales 
se solicitó la presencia de los artificie
ros ; estos, al igual que ocurriera el 24 
de noviembre del pasado año, tardaron 
varias horas en llegar; en esta ocasión 
no lo hicieron hasta las cuatro de la 
tarde, tardando, pues, aproximada
mente dos horas y media en personar-
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se en Getafe. 
Posteriormente la policía pudo locali
zar la llamada, ésta se efectuó desde 
una cabina telefónica situada en la 
Avenida de las Ciudades. A pesar de la 
aseveración realizada a este semana
rio, en el sentido de que la autoría de la 
llamada se había atribuido a los GRA
PO, fuentes policiales negaron poste
riormente este extremo. 

Coincidencias 

Las coincidencias con el suceso ocurri
do el noviembre son varias. Por una 
parte el coche se encontraba estacio
nado en una calle céntrica (en aquella 
ocasión fue en la calle Madrid, ahora se 
trata de la Avenida Juan de la Cierva), 
el coche no es de Madrid (el primero 
era de Navarra y su pertenencia se 
atribuyó a un Guardia Civil; en esta 
ocasión se trata de un coche con matrí
cula de Barcelona) y el modelo de 
coche es el mismo (un Ford Es:::ort, 
antes rojo y ahora negro). Si bien todo 
se puede deber a un cúmulo de casua
lidades y coincidencias, la sorpresa y 
precaución han comenzando a surgir 
entre los responsables policiales, que 
en ambas ocasiones recurrieron a la 
presencia (aunque tardía) de los artifi
cieros . 
Los artificieros utilizaron un robot para 
colocar las pequeñas cargas con el 
objetivo de abrir el coche, posterior
mente un artificiero, ataviado con el 
traje de seguridad pertinente, colocó 
una carga mayor para hacer explosio
nar la posible bomba. Como dato signi
ficativo podemos decir que dicha ex
plosión se escuchó en la instalaciones 
de las universidad Carlos 111. 
Afortunadamente, tampoco en esta 
ocasión había bomba y no se tuvieron 
que lamentar daños personales, pero 
lo que si se produjo fue un atasco 
circulatorio, muy al orden del día en 
nuestra localidad, ya que durante cua
tro horas permaneció cortado el tráfico 
en la avenida Juan de la Cierva, desde 
la intersección de ésta con la calle 
Egida hasta la calle de Capitan Haya. 
El coche en cuestión era un Ford Es
cort negro, con matrícula de Barcelona 
B-9517-HL, sito a la altura de la Plaza 
España. Se lo- llevó la grúa al deposito 
municipal, en bastante mal estado 
después de las tres cargas que le colo
caron. 
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A pesar de la aseveración realizada a este semanario, 
en el sentido de que la autoría de la llamada 
se había atribuido a los GRAPO, fuentes policiales 
negaron posteriormente este extremo 

Como en la primera ocasión el coche se encontraba 
estacionado en una calle céntrica, la matricufa no era de 
Madrid y se trataba de un Ford Escort 

"Ha sido una broma pesada" 

Posteriormente, GET AFE EXPRES se 
puso en contacto con la policía munici
pal y desmintió la autoría de este aten
tado, alegando que fue una llamada 
anónima fruto de un broma:"del GRA
PO no se sabe nada en absoluto, fue 
una llamada anónima, si hubiera 
sido un grupo terrorista habría 
habido bomba, esto fue un broma 
pesada como la de la otra vez". 
Ese mismo día (el 29 de enero) se pro
dujeron otras dos llamadas denuncian
do la colocación de sendos artefactos 
explosivos. En esta ocasión se pudo 
aprovechar la coyuntura y aumentar el 
desconcierto ante lo que ocurría en la 

Avenida Juan de la Cierva. 
Una de las llamadas situaba la coloca
ción de la bomba en un instituto de 
Enseñanza Media, las fechas de exá
menes en las que nos encontramos 
parece la justificación más propicia en 
este caso. 
Él otro aviso, denunciaba la presencia 
de una sospechosa cesta en la calle 
Vinagre; personados los efectivos poli
ciales en el lugar de los hechos pudie
ron corroborar que se trataba de una 
falsa alarma, ya que la cesta no conte
nía artefacto alguno.■ 

GETAFE EXPRES 
Fotos: Noé Mora 

Un Fort Escort fue el coche utilizado para la amenaza de bomba 
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Conferencia en la universidad Carlos III 

Herrero de Miñón: 
"El pluralismo político se 
fundamenta en el consenso" 
Miguel Herrero de Miñón, diputado en el Congreso, ofreció una conferencia 
sobre la Constitución, su aplicación en el orden político, espíritu y desarrollo de 
dicha Constitución. A la conferencia también asistieron, Gregario Peces Barba, 
presidente de la comisión gestora y dos profesores, de derecho civil y 
constitucional respectivamente. 

Miguel Herrero de Miñón seña
ló, ante unos 150 alumnos de 
derecho, que la Constitución 
debe ser respetada e interpre
tada con relación a las circuns
tancias del tiempo. Para ello , 
añadió, que era necesario te
ner en cuenta el sentido de las 
palabras,"el lenguaje de la 
Constitución es normativo y 
dinámico", y analizar el con
texto sistemático de la propia 
norma; en esta línea se encon
traría el Tribunal Constitucio
nal. 
También se ref irió a la impor
tancia de aplicar la historia en 
función técnica, aunque no por 
ello se debe cambiar la ratio de 
la norma;"las circunstancias 
sociales en las que debe ser 
aplicada la Constitución, no 
debe cambiar la ratio de la 
nonna sino cambiar la nor
ma". 
Finalmente, explicó a los oyen
tes el espíritu de consenso que 
presidió la Constitución y la 
necesidad de este consenso en 
la política de Estado, "la políti
ca de Estado que hace la 
Constitución o se fija por 
consenso o no existe". Y afir
mó que la defensa de la Cons
titución sólo tiene una finalidad: 
posibilitar el gobierno de la 
mayoría con respeto a la mino
ría. 
Posteriormente , y"una vez fina
lizada la conferencia, Herrero 
de Miñón manifestó que la 
Universidad Carlos 111 da sen
sación de respetabilidad y de 
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Miguel Herrero de Miñón. 

seriedad no muy usual en los 
recintos universitarios españo
les. Además comentó que no 
era un logro exclusivo del parti
do socialista,"creo que es un 
logro de la sociedad españo
la y del mundo académico 
español que ha dirigido el 
establecimiento de esta uni
versidad". También manifestó 
a GET AFE EXPRES que no 
hace falta la reforma de la 
Constitución para rellenar el 
vacío legal que existe en cier-

tos temas como: el transfugis
mo o el tráfico de influencias; 
"no es necesario reformar 
nada, simplemente hay que 
aplicar las cosas con sentido 
común. Para evitartrasfugis
mos es necesario poner per
sonas decentes en las 
listas". Este es el único tema 
que quiso tratar ya que se negó 
a comentar asuntos políticos 
en un recinto universitario .■ 

que le robaron dicho 

Abusos 
sexuales a 
una menor 

Antonio G.C. de 62 
años de edad ha 
sido detenido acu
sado de presunto 
autor de abusos 
deshonestos sobre 
una niña de nueve 
años. 
Los hecho ocurrie
ron cuando la niña 
salía del colegio y 
volvía a casa por la 
avenida de España, 
entonces el "hom
bre" la sentó en sus 
rodillas y la realizó 
tocamientos. 
Graciano F.G, padre 
de la niña, presentó 
la denuncia y Anto
nio G. fue detenido y 
actualmente está a 
di spos i c i ó n 
jud ic ial.■ 

Robo con una 
pistola de 
juguete 

Hay para quien la 
cuesta de enero se 
hace todavía más 
inclinada, un ejem
plo claro lo tenemos 
en un encargado del 
polígono industrial 
de Los Angeles que 
fue objeto de un robo 
cuando salía ,del 
banco. , 
El hurto sucedió 
cuando P.M. acudió 
a su banco a sacar 
1.700.000 pesetas y 
los atracadores le 
esperaron a la salida 
con un pistola, que 
después se demos
tró que era de jugue
te, con la que roba
ron dicho dinero. 
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Cuestión de 
competencias 

e uando hemos agota
do una legislatura y 
media, no pocos 
madrileños siguen 

---preguntándose para 
qué sirve nuestra comunidad 

Joaquín Leguina todavía sonríe 
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Autónoma. Muchos dudan de 
que, además de una bandera 
con siete estrellas blancas, un 
himno que curiosamente nadie 
canta (porque para todos es 
desconocido). en estos seis 

. MADRID 

años largos, la configuración 
de Madrid como autonomía 
haya servido para algo. 
Es decir, por qué, de una vez 
por todas, no se solicitan las 
competencias en terrenos 
como educación o sanidad, 
cuando tenemos la universidad 
más masificada de España 
(menos mal que nadie se ha 
parado en establecer una 
comparación con las europeas, 
porque sino sería de risa) y las 
listas de espera en los hospita
les son tan largas en el tiempo 
que, dramáticamente, sobrevi
ven a los enfermos. 
Pero, ¿cuál es la razón de que 
la administración de las áreas 
no recaiga aún en los "chicos 
de Leguina"?. La oposición 
piensa que Joaquín Leguina, al 
que hace tiempo se le conocía 
como míster Tresporciento, 
tiene miedo de enemistarse 
con Felipe (¿no lo está ya?) . 
Está claro que cuanto más 
cercana esté la administración 
al ciudadano, más eficaz será 
su funcionamiento . Pero aquí, 
como argumenta el dicho po
pular, el que se mueve no sale 
en la foto, y ese parece ser el 
miedo de Leguina. 
Y por si fuera poco, el Parla
mento Regional convertido en 
la "Casa de la Troya", no hay 
cristiano que logre sacar una 
ley adelante (salvo muy raras 
excepciones), pues mientras 

1. unos y otros (léase centro-de
recha y socialistas) se dedican 
al arte de la dialéctica y el deba
te, los madrileños están hartos 
de que las cosas funcionen por 
inercia y los servicios se degra-

den hasta alcanzar la condición 
de mugre. 
El gobierno de Leguina prefiere 
donar solares y edificios para 
que la Administración central 
plante allí los servicios, que ser 
él mismo el que se encargue de 
esa labor. Para esto último 
sería necesario que don Joa
quín Leguina se armase de 
valor, cogiese de la pechera a 
su compadre Felipe y le dijese 
a la cara: "¡los madrileños 
quieren vivir mejor. Están 
hasta el 'bol/' de ser ciudada
nos de segunda!". Eso, los 
que lo cuentan, porque el otro 
día murieron dos enfermos en 
el servicio de urgencia del Gre
gario Marañón, el único que 
administra la Comunidad, por
que debido al colapso no pudie
ron ser atendidos. Quién expli
ca a esas familias que existen 
ciertas dificultades para conse
guir mayores competencias. 
Quién es el guapo que se acer
ca a ellos para aclararles que 
"yo ful elegido", "nosotros 
no le censuramos" o "mire, 
yo soy Nicolás Piñero". 
Los madrileños no seremos 
escépticos hasta que nos 
demos cuenta de que nuestra 
región es un lugar donde cada 
día se vive mejor. Y eso, hasta 
el momento , los inquilinos de la 
Puerta del Sol (léase Leguina) 
no son capaces de mover los 
hilos para que esto funcione. 
Todo es cuestión de competen
cias. Si el presidente no las 
reclama nosotros dudaremos 
de la suya como gobernante .■ 

A. Bermúdez 

Página 25 



• 



REPORTAJE 

Casa de la Juventud de Las Margaritas 

Volver a empezar 
La Casa de la Juventud de Las Margaritas se ha visto obligada a _cerrar sus puertas debido a que el 
nivel de las aguas freáticas amenaza con convertirla en una piscina. Lo que empezó como un charco 
toma dimensiones de laguna y ello obliga a que la Casa se traslade a otro local, una cuestión que está 

creando algunas discrepancias entre los jóvenes y el ayuntamiento. 

La historia de la Casa de la Juventud de 
las Margaritas se inicia en el año 82, 
cuando un grupo de jóvenes reivindi
can la necesidad de locales para cen
tralizar sus actividades al concejal de 
Juventud. Así se abre la casa en un 
prefabricado del barrio, que aún existe , 
y tras dos años de "mal vivir" , los me
tros cuadrados son insuficientes y se 
toma posesión del nuevo local, que ac
tualmente deben abandonar también. 
Y lo que empezó con un buen argu
mento, actualmente lleva camino de 
convertirse en algo similar al "río que 
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nos lleva", ya que el agua es la causa 
de sus actuales desdichas. 
Los problemas de la "sede" de la Casa 
de la juventud en el barrio de Las Mar
garitas se iniciaron en diciembre de 
1989 con las "lluvias torrenciales" que 
incrementaron el nivel de las aguas 
freáticas tan familiares entre los geta
fenses. Y, como por algún sit io tenía 
que sal ir, eligió a la Casa de la Juventud 
para ver la luz. Primero fue un charqui
to, pero desde hace quince días el agua 
ocupa casi la totalidad de una sala y 
parte del pasillo. 

Inundación 

Ante ello, el concejal decidió que lo 
mejor era cerrar la Casa, ya que el 
problema no tiene solución posible. Y, 
claro está, el inconveniente era que 
este cierre planteaba la necesidad de 
un nuevo local para alojar las activida
des que se desarrollan, la biblioteca ... 
Y la concejalía se puso en marcha y 
rápidamente ideó un acomodo para los 
jóvenes pero, y ahí está el problema, 
sin contar con ellos. La idea era inte
grarlos en el colegio Pablo Picasso, en 
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. ' ña::porción de la historia, no ya de la 
Casa como edificio, quizás lo menos 
importante, sino de las personas que 

. s,e rnueven,en .su interior. 
En un principio, la casa era gestionada 
por l_os_ propios jóvenes, que plantea
b.an- las, 'actividades a -desarrollar me-
diante una coordinadora. Pero el tiem
po cambia las cosas y, poco a poco, 

t • _ ., ; , _, ,, __ • ~~~jQY.§.QeS:-se'.JWf~t)aron y se que
dó, compuesto y con Casa, Gonzalo, 
que ·aún sigue como coordinador. "El 
coordinador . planifica y organiza, 
pero también. cuenta la participa-

"; , ~~~"l,,~;;e,lop,''.di;ilo&:tóv.enes". Unos jóvenes 
que han cambiado d.el principio hasta -
ahora. "En la primera etapa era gente 
comprometida social y políticamen
te, quería pelear y luchar, esta era la 

- ,gente-- que-: formó .Ja coordinadora. 
Después esa gente se pierde y a la 
casa sólo vienen marginados, con 
problemas de drogas. Vienen, se 

''..:-· ~ in$ta1:ar4.;y;:haten aquí su pequef\o, 
· - · réino:-AFver que era-un camino sin 

salictá,' damos marcha atrás". 
Actualmente, los jóvenes que integran 

~-- LoS' problenfas de·la "sede" de la 
Casa de la Juventud en el barrio 
. de Las Margaritas se iniciaron en 
diciembre de 1989 con las "lluvias 
torrenciales" que incrementaron 
el nivel de las aguas freáticas; 
_pri111ero fue un ~harquito, pero 

. ahora el agua ocupa casi la totali
dad de una sala y parte del pasillo 

Las filtraciones de agua hacen de la casa un lugar apto para actividades acuáticas. 

la Casa se sitúa entre los 18 y 22 años, 
con menor compromiso social y políti- · 
co, pero que exigen mayores servicios, 
biblioteca con fondos, pantalla de vi

el que se inaugurará próximamente el 
centro cívico del barrio. A los jóvenes 
del centro la idea no parecía agradarles 
en demasía por lo que plantearon otra 
posibilidad: ocupar los locales en los 
que actualmente está el centro cívico, 
en la calle Begoña; locales por los que 
parece interesarse también el INEM 
para crear un centro de formación . Y 
para conseguirlo han formado un 
comité pro-casa de la juventud que se 
ha planteado desde el principio que 
"armar bulla" es un buen modo de 
conseguir sus objetivos. Por ahora, se 
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ha planteado una recogida de firmas, deo ... Una oferta seria en cuanto activi
una nota que será redactada de ca~~ a .. dades ala_quedeben responder con un 
su difusión en los medios de comunica- · · exiguo presupuesto que, en el año 88, 
ción, una reunión con el concejal y el fue de 1.400.000 ptas. 
alcalde y la posibilidad de un concierto Con este dinero se plantea el progra-
con los grupos que ensayan en la casa. ma, dividido en dos áreas. El área de 

La Casa 

Y es que la Casa de la Juventud de Las 
Margaritas ha sido pionera en esto. Es 
el único local de ensayo para grupos en 
Getafe, ya que está acondicionado 
como tal. Pero esto sólo es una peque-

ocio y t iempo libre se centraliza en la 
sala de ocio, la que actualmente pade
ce la inundación, y donde se establece 
la ludoteca -compuesta -por juegos de . 
mesa-, el servicio de prensa diaria y 
revistas, una mesa de tenis -de mesa, 
por supuesto-, y donde se organizan 
campeonatos de ajedrez., dominó, par- -
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chís ... 
Dentro de este mismo apartado se 
recogen las excursiones organizadas 
por el Club de viajes y aventuras, una 
de las asociaciones que actualmente 
funciona en la Casa, y que el a:ño 
pasado permitió viajar a unas 300 per
sonas. 
También existe un área de expresión y 
creación, dentro de la cual se ha desa
rrollado este año un taller de fotografía. 
También se enmarca en el mismo 
ámbito el local de ensayo, que funciona 
desde hace tres años y en el que ensa
yan actualmente 1 O grupos, y la biblio
teca, creada por iniciativa popular 
mediante la donación de libros por 
parte de los vecinos y que se reabrió en 
febrero de 1989. La biblioteca cuenta 
con 170 socios, "todos nit'ios y jóve
nes" y 3500 volúmenes . 

Asociacionismo 

Pero lo importante es que los jóvenes 
han creado asociaciones y colectivos, 
algunos desaparecidos como Cine
Club el Bronx, Jóvenes Unidos (de 
carácter cultural), la Asociación Depor
tiva de Las Margaritas y el colectivo 
Kaos, que intentó crear una radio libre 
y no lo consiguió por falta de local, ya 
que en la Casa de la Juventud no podía 
hacerlo. Quizás esa sea una de las 
problemáticas de estar integrado en la 
"disciplina municipal". "Esta claro que 
si las casas fueran independientes 
o autogestionadas se harían más 
cosas. Pero mantener esta estructu
ra implica una necesidad de dinero 
y de organización que sólo puede 
conseguirse a través de dos vías, la 
opción municipal o una organiza
ción de jóvenes fuerte". 
El problema principal es conseguir una 
nueva sede que agrade a los jóvenes 
de la Casa, porque, como dice 
Gonzalo, "urge encontrar una solu
ción al tema p~ra que esto no se 
quede paralizado, que los jóvenes 
no se descuelguen de las activida
des de la Casa de la Juventud. Para 
ello, es necesario que los 
responsables tomen conciencia del 
tema y ofrezcan soluciones ya". Por 
ahora, todo está parado, a la espera de 
una respuesta que no puede 
demorarse.■ 
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Soledad Galiana 
Fotos: Miguel Martín 
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BIBllOT[[Afarcta !orca 

La biblioteca "García Lorca" se fonnó con libros cedidos por los vecinos. 

El local para-ensayos de música siempre ha tenido mucha aceptación. 

Aspecto general de otra de las salas donde se reunían los jóvenes. 

Página 29 



... AL SUR DE MADRID 

MOSTOLES 

Seguridad ciudadana 

Cinco mil delitos se cometieron el pasado año 

El número de delitos cometidos el pasado año, cinco mil 
según la Delegación del Gobierno, convierten a Mósto
les en una de las localidades más inseguras de todo el 
territorio español. Este municipio, de 180.000 habitan
tes, ha incrementado en 225 sus actos delictivos con 
respecto a 1988, lo que le coloca en una media de trece 
los delitos diarios. Para Bartolomé González, alcalde de 
Móstoles , la situación se está mejorando gracias a las 
reuniones de la Junta local de Seguridad que se vienen 
celebrando. Las causas de este elevado índice de 
delincuencia hay que buscarlas en su estrecha relación 
con el consumo de estupefacientes y la puesta en 
libertad de aquellas personas que son detenidas ún gran 
número de veces al mes.■ 

MOSTOLES 

Ayuntamiento 

El comité de empresa del 
Ayuntamiento denuncia falta 

. de seguridad para sus 
empleados 

La muerte de Toribio Fernández , empleado del servicio de 
recogida de basura del Ayuntamiento de Móstoles , falleci
do hace pocos días, ha provocado un enfrentamiento entre 
el comité de empresa y el Ayuntamiento, que preside 
Bartolomé González , por las condiciones de seguridad e 
higiene en el trabajo de los empleados municipales. 
Para el sindicato CC.00 se están utilizando automóviles 
que no pasarían la ITV y asegura que el Comité ~ de 
Seguridad e Higiene del Ayuntamiento no se reune desde 
hace tres años. A su vez, portavoces del sindicato dudan 
de la existencia de palizas de seguros que proporcionen la 
necesaria seguridad del trabajador. 
Para el concejal de servicios , Antonio Macías , se está 
utilizando la muerte de l trabajador para desprestigiar al 
Ayuntamiento, así como desmiente la falta de seguridad 
en el desempeño de sus tareas. 
La muerte de Toribio Fernándezse produjo haces unos día 
de forma accidental cuando cayó a una tolva golpeándose 
en la cabeza.■ 
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ALCORCON 

Urbanismo 

El CDS solicita la presencia 
de Eduardo Mangada 

El grupo del CDS de Alcorcón solicitará la presencia de 
Eduardo Mangada, Consejero de Política Territorial de la 
CAM, a través de sus representantes en Madrid, para que 
explique la modificación de unos terrenos, incluidos inicial
mente en el Plan de Ordenación Urbana como zona verde 
pública y que serán utilizados para la construcción de 32 
viviendas públicas unifamiliares. José Quiros, portavoz de! 
CDS, ha incidido en la necesidad de buscar responsabili
dades, ya que si el responsable es el MOPU tendrá que 
indemnizar a la Junta de Compensación de San José de 
Valderas por invadir zonas verdes. El Ayuntamiento ha 
emitido un comunicado en el que explica la colocación de 
estas viviendas por el desplazamiento que la construccióh 
de la variante Norte ha ocasionado, por lo que han tenido 
que colocarse lo más cerca posible de su anterior ubica
ción. 
Por otro lado, el grupo de IU de Leganés ha suspendido su 
solicitud de de comparecencia del Consejero de Política 
Territorial, Eduardo Mangada, tras la retirada de las 
modificaciones-del Plan General por parte del equipo de 
Gobierno .■ 
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R eportaje 

Asociación de Diabéticos de Parla 

La gota que colmó el vaso 
Los asuntos relacionados con la 
Sanidad de nuestro país siguen ' 
siendo noticia a lo largo y ancho , 
del territorio nacional. En esta 
ocasión, le tocó el turno a la Aso
ciación de Diabéticos de Parla, 
que ya viene arrastrando proble
mas de carencia y falta de aten
ción sanitaria. Amapola Morales, 
diabética, estuvo a punto de per
der la vida al ser indebidamente 
atendida en el 12 de Octubre, 
donde se pasó por alto su enferme
dad. 

Amapola Morales, de veintisiete años de 
edad, sufrla el 14de enero un accidente por 
el cual fue ingresada en el servicio de 
urgencias del hospital 12 de Octubre, 
donde se le diagnosticó un traumatismo 
craneoencefálico. Su marido, Felipe To
rrejón, advirtió a los médicos de la diabetes 
y la insulinodependencia de su mujer. El dla 
15 fue devuelta a su domicilio y a las doce 
horas tuvo que ser reingresada al padecer 
un coma diabético. Le diagnosticaron, 
además, un esguince en el pie que resultó 
ser una falacia. 
Este hecho ha abierto nuevas polémicas 
en torno a la situación que, desde sus 
inicios, viene padeciendo la Asociación de 
Diabéticos de Parla. Uno de los médicos 
del 12 de Octubre reconoció que alguno de 
sus compañeros habla cometido un error. 
El marido de Amapola, apoyado por la 
asociación, piensa presentar una querella 
criminal contra la dirección del hospital por 
lo que se considera "descoordinación y 
consecuente negligencia en la atención 
médica". Se tiene prevista, además, una 
reunión con los responsables de la Coordi
nadora de Sanidad del Are a 1 O para aclarar 
las carencias que viene padeciendo la 
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El azucar es Indispensable para los diabéticos. 

asociación. 

"Seguimos 
en la lucha" 

Así se ha manifestado Francisca María, 
miembro de la Asociación de Diabéticos. 
Dicha asociación viene funcionando desde 
hace algo más de dos años y, desde sus 
inicios, la falta de personal especializado 
ha sido la mayor preocupación de sus 
miembros. En un principio, entraron en un 
periodo de prueba, con un A.T.S. que 
respondla a las necesidades del grupo. 
Para Francisca, el diabético necesita de 
una educación especial , paso a paso, para 
poder ir integrándose en una vida normal. 
"No es en sí el problema de la enferme
dad, sino que no tenemos una educa
ción a nivel de la vida misma". De los 
primeros acuerdos aprobados por la direc
ción provincial del INSALUD hasta ahora, 
ya no les queda prácticamente nada. 
Según esos acuerdos, tenía que estar 
funcionando ya un "protocolo" -término 
impuesto por el I_NSALUD- en la Unidad de 
Diabetes, en el Centro de Salud de San 

Bias. Eso "ha desaparecido práctica
mente" y tan solo pueden disponer de un 
endocrino; al A.T.S. se le acaba el contrato 
sin posibilidades de que le sea renovado. 
La Asociación de Diabéticos se reúne to
dos los lunes, martes, jueves y viernes por 
la tarde, exceptuando las reuniones espo
rádicas que hace la Junta Directiva. A ella 
están adscritos unas doscientas personas, 
sólo de la zona de Parla, con una media de 
edad de aproximadamente cuarenta años. 
Hay también muchos miembros mayores y 
algunos niños. 
La diabetes es una de las enfermedades 
más importantes que padece nuestra so
ciedad, y hay que acostumbrarse a hacer 
de ella un modo de vida. Sin embargo, 
parece ser que la solución para las autori
dades sanitarias está en acoplar a los 
diabéticos al médico de cabecera. Sin más. 
La asociación de Parla sigue, como mu
chas otras, en la lucha por el reconocimien
to de unas exigencias que pueden hacer 
que no se repitan casos como el de Ama
pola. Ellos, siguen en la lucha.■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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Trade 2 .0 Furgón. 
También versión techo alto . 
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Trade2.0Combi6. 
También versión techo alto. 
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Trade 2.0 Combi 9. 

Trade 2 .8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largos diferentes. 
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Trade 2.8 Furgón techo alto. 
También versión techo baJo. 
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Trade2 .8Combi6. J 
También versión techo alto _ -~--

Trade 2.8 Combi 9 . 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 Cpmbi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 
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Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI · 28906 GETAFE (MADRID) 
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El Rosón 
Por fin parece que se va a urbanizar el polígono industrial 
El Rosón. El pleno municipal aprobaba la semana pasada 
los pliegos de condiciones técnicas y económico-adminis
trativas para el concierto directo del suministro del proyecto 
de urbanización del polígono. 
Aunque es un primer paso todavía habrá que esperar para 
ver los barrizales de El Rosón cubiertos por el asfalto. La 
epidemia de suciedad y desorden hace mella en los polígo-
·nos industriales getafenses. Lo mismo da mirarlos más 
antiguos como el de Los Angeles o los más nuevos como 
El Rosón . 
La falta de planificación en infraestructuras y servicios se 

. hace patente en una primera ojeada a los polígonos. Ni la 
adn:)_i_ni!¡tración, ni los propios empresarios parecen haber- · 
se püesto de acuerdo para ofrecer una mejor imagen del 
Getafe industrial. 
Precisamente, el comienzo de los 90, marcado por la 
importancia de la. imagen, más aún para el mundo econó
mico, viene cargado de promesas de cambio para los 
polígonos industriales de Getafe. Jardines, nuevos sanea
mientos y la urbanización para algunos comienza a ser una 
promesa. Ya sólo.quedan algunos detalles, que las prome
sas pasen a ser una realidad.■ 

81.suoTECA EcoNoM1cA 

Tengo un problema laboral 

Autor: Fernando Vizcaíno de Sas y F. V. Casas 
Editorial: Temas de Hoy. 
Páginas: 262. 

Esta obra, hecha conjuntamen
te por Fernando Vizcaíno de 
Sas y Fernando Vizcaíno Ca
sas, padre e hijo, trata sobre el 
derecho del trabajo. 
En este libro se analizan proble
mas sobre despidos, jubilacio
nes, huelgas, convenios colec
tivos ... Este manual es práctico 
para desenvolverse en el mun
do laboral y se narran casos de 
problemas de una forma 
divertida.■ 
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TRIBUNA ... 

Congelación de bonos 
transporte 

Mil millones de pesetas aportará la Comunidad madrileña 
en sus presupuestos para congelar el precio de los bonos 
de 1 O viajes de autobús y metro. 
De esta forma, el 60% de los costes corrientes se cubre con 
la tarifa y el resto con las subvenciones. 
No obstante, los billetes sencillos subirán en un porcentaje 
que deberá ser debatido por el ayuntamiento, el Consorcio 
Regional de Transportes y la Comunidad de Madrid durante 
el mes de febrero . ■ 

... DE ACTUALIDAD 

Emilio 
Cañil 

Emil io Gañil es el director 
general y fundador de la fir
ma Discoplay. Firma que 
basa un 70% de su negocio 
en los discos. El resto se 
reparte en la distribución de 
libros, . videos, bricolage y 
camisetas. 
La empresa basa su nego
cio en· la venta por correo. 
Ahora distribuirá los discos 
de la compañía soviética 
MéTodía, tras el acuerdo fir
mado entre ambas 
compañías .■ 

Julián 
Lacunza 

Es el director general de la 
Asociación Mercantil Espa
ñola, empresa de informes 
comerciales y de cobro de 
impagados más antigua de 
España. 
Realiza gestiones entre 
15.000 y 3 millones de pe
setas, y reciben hasta 
20.000 expedientes impa
gados al año.■ 
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R eportaje 

''E1 
J.M Pérez Gallego, presidente de la Asociación de empresarios del Polígono de los Angeles 

• empresario 
debe ser 
un soñador'' 
Juan Manuel Pérez Gallego vuelve a 
ser el presidente de la Asociación de 
empresarios del Polígono industrial 
Los Angeles. Desde su empresa, 
MAXPER, int_enta coordinar un caóti
co polígono, envuelto _en obras y utili
zado como vertedero, primera imagen 
del Getafe "capital de la industria" 
que encuentran los viajeros de la ca
rretera de Andalucía. 
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D esde hace 16 años dirige 
MAXPER, una empresa dedicada a 
los instrumentos musicales. Pero 
antes fue locutor de Radio Nacional 
de España desde donde se recon
virtió al mundo de la empresa 
"donde la creatividad no tiene lí
mite", según Juan Manuel Pérez 
Gallego, Los primeros pasos como 
vendedor de electrodomésticos le 
llevarían al mundo de los instrumen
tos musicales y, poco después, a la 
fundación de la primera Asociación 
de empresarios del Polígono indus
trial Los Angeles, que presidiría du
rante 6 años. 
Ahora ha vuelto a ser elegido como 
presidente de esta asociación"hay 
mucha gente que pensaba que 
podría volver a serlo". Tras los 
pasos del anterior presidente, el Sr. 
Divar, queda ahora una labor por 
hacer, lavar la cara de un polígono 
casi abandonado donde trabajan 
miles de getafenses. Cambiar el 
aspecto del polígono es una labor 
ardua; "hay personas más atrevi
das. SI yo he aceptado ser 
presidente -señala- es porque no 

me gusta el polígono. Todos tene
mos la culpa de que no esté en 
condiciones", 
Desde el despacho de Juan Manuel 
Pérez Gallego la vista del pinar del 
Cerro de Los Angeles a lo lejos 
ofrece un contraste peculiar con la 
imagen más cercana, montones de 
tierra y escombros, un colchón 
abandonado e íncluso algún inodoro 
hecho pedazos. Separando ambos 
paisajes, la autovía de Andalucía. 
"Es una imagen tercermundista. 
Esta es la primera imagen que se 
recibe de Getafe desde una de las 
carreteras con mayor número de 
tráfico. Esto pregona que quien 
convive con la suciedad no puede 
estar muy limpio", señala Pérez 
Gallego. El esperpento del paisaje 
es todavía mayor si algún automovi
lista se digna a leer un vanidoso 
cartel que señala "Getafe capital de 
la cultura y la industria". Mientras, 
los que sufren la situación son traba
jadores y empresarios. 

Elevar la felicidad 

El primer objetivo que se plantea el 
nuevo presidente de la Asociación 
de empresarios del polígono de los 
Angeles es "que las empresas, 
empresarios y trabajadores, vi
van más felices -afirma-. Sé que 
cuando habla un empresario 
como yo, _siempre se despierta 
una cierta animadversión que hay 
hacia los empresarios, pero es 
cierto mi deseo de elevar la felici
dad, no de conseguirla porque 
eso es imposible". 
En la perspectiva de Juan Manuel 

Pérez Gallego está no sólo la mejo
ra de las infraestructuras del polígo
no, sino incluso la construcción de 
un centro social con biblioteca, 
campo de futbol .. , ; "la finalidad de 
la empresa es tener un beneficio, 
pero éste debe ser repartido. Lo 
que importa es que haya más 
alegría en este país donde parece 
que todos estamos cabreados, 
tiene que desaparecer esa espe
cie de cabreo nacional", 
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Vista del Polígono de los Angeles desde el despacho de J.M Pérez 

El concepto del ocio-trabajo es 
esencial para este empresario, 
aunque no deja de reconocer "que 
es una quimera". 

Olvidados por el transporte 
público 

El transporte público en los polígo
nos industriales es otra quimera con 
la que sueñan todos los que trabajan 
en ellos. Hasta ahora, ni un sólo 
autobús interno o de Madrid realiza 
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paradas en ningún 'polígono indus
trial. Los perjudicados no son sólo 
los trabajadores de cada empresa 
que deben ingeniarse las para acudir 
cada día a un puesto de trabajo 
alejado varios kilo metros del pueblo. 
Los propios clientes de las empre
sas se encuentran abandonados a 
la hora de acudir." Cuando alguien 
nos pregunta cómo llegar aquí 
tenemos que decirle que si tiene 
coche bien y si no, tiene que 
acudirentaxi". Este es un reto más 

ECONOMIA 

de la presidencia de Pérez Gallego 
"ya se trató el tema durante la 
anterior presidencia y se hicieron 
algunas gestiones. Pero ahora 
vamos a llegar hasta el final. Esto 
es lo más Inmediato". 
Otras preocupaciones de los em
presarios del Polígono de los Ange
les son el ajardinamiento de los alre
dedores, tras la limpieza y renova
ción de la infraestructura. Formar 
equipos de trabajo para diversas 
áreas entre los propios miembros de 
la Asociación de empresarios es 
otro de los objetivos de Pérez Galle
go. Para llevar a cabo ésto serla 
necesaria la reunión periódica y fre
cuente de los empresarios, lo que 
supone adquirir un nuevo hábito. 

"Si yo he aceptado ser 
presidente es porque no me 
gusta el polígono. Todos 
tenemos la culpa de que no 
esté en condiciones" 

"Lo que importa es que 
haya más alegría en este 
país donde parece que 
todos estamos cabreados" 

Una profesión creativa 

"Ser empresario es ser poeta, 
soñador, creador ... por algo este 
es el país del Quijote", afirma con 
vehemencia Juan Manuel Pérez. 
"Se dice que hay que tener dinero 
pero si uno tiene una buena idea 
siempre hay alguien que la finan
cia". El basa su afirmación en su 
propia experiencia. También hubo 
alguien que asumió el riesgo de fi
nanciar su idea de vender órganos, 
allá por el año 1967. 
Para ello, hoy Juan Manuel Pérez se 
propone "informar a los jóvenes 
sobre la forma de ser empresario, 
sobre ésto apenas hay infonna
ción y es una de las profesiones 
más creativas. Es ser creativo sin 
límite".■ 

Esther García 
Fotos: Miguel Martín 
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Revalorización del Canal de Isabel 11 

La empresa pública de la Comunidad de Madrid, Canal de 
Isabel 11, ha decidido revalorizar los activos de su compa
ñía en 148.687 millones de pesetas, lo que supone elevar 
su inmovilizado material a 222.354 millones de pesetas. 
Esta decisión está motivada por el desfase existente entre 
los valores históricos y el actualizado . ■ 

Multas impagadas 

Mas de 300 millones de pesetas se podrían recaudar por 
el ayuntamiento madrileño en multas de tráfico que ahora 
se encuentran pendientes de pago a la hacienda munici
pal. 
Se han tramitado ya, a la espera del cobro, las diligencias 
y condiciones para embargar cuentas corrientes.■ 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
e/. G - Parcela e - 22 
Teléf. 682 81 82 
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Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

Escasez de productos lacteos 

Durante el mes de enero han subido las peticiones de 
importación de mantequilla y quesos procedentes de la 
Comunidad Europea. 
Si se mantiene el fuerte ritmo de solicitudes se podría 
crear un gran riesgo para los precios de la leche y sus 
derivados en el mercado español.■ 

X Aniversario de IFEMA 

La Institución Ferial de Madrid (IFEMA) cumplió su décimo 
aniversario esta semana. La celebración de las diversas 
ferias ha contribu ido a crear 90.000 puestos de trabajo y 
recibido más de 20 millones de pesetas. 
La celebración del X aniversario de !FEMA estuvo presi
dida por el presidente de la Cámara de Comercio de 
Madrid, Adrián Piara, y se real izó en el futuro recinto de 
IFEMA, en el Campo de las Naciones. 
Para los nuevos recintos feriales los socios de IFEMA han 
aportado 2.000 millones de pesetas .■ 

l) U IV( A O ( .S. L. 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos · 

Teléf . . 682.16 22 
GETAFE (M~drid) 
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&\.besi"ºs 
~-tºº . 

e/. Churruca, 10 
Getafe 
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682 53 24 - 682 53 94 



Puede que el resto del día no se ría, pero de 8'30 a 9'30 se parte. 
La hora de carcajadas se la garantiza Alfonso Arús. A él y a ti también. 
Sintoniza el programa «Arús con leche» y verás como la actualidad política, 
económica y social es mucho más cómica de lo que parece. -Haz la prueba mañana mismo. Si después de unos minutos no te 
has reído, cambia de emisora .. 
uArús con leche11. Premio Ondas 1989. 

70 Emisoras y tú, en Cadena. 

Rato Getafe,101.8 F.M. 
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Aprobado el envio de un informe técnico de la C.A.M. 

La Ciudad Deportiva: 
el Ayuntamiento de Getaf e se 
lava las manos 
En el pleno del pasado jueves día 1 de Febrero, se aprobó el 
envio de un informe técnico a la Consejería de Política Terri
torial de la C.A.M. sobre la ciudad deportiva del At. de Ma
drid. La decisión última dependerá de Eduardo Mangada que 
tendría que optar por cambiar el plan de ordenación urbana 
de Getafe para instalar dicha ciudad. 

No h:.;bo nada nuevo. El Ayuntamiento 
no se quiere comprometer, después de 
que en un primer momento Pedro 
Castro se mostrara favorable a la rea
lización de este proyecto . El informe 
hecho por los técn icos acerca de la 
macro- ciudad deportiva es dema~ado 
aséptico, según fuentes ·políticas . Se 
prevé un largo contencioso entre Jesús 
Gil y Eduardo Mangada. Habría que 
cambiar el plan de ordenación urbana 
de Getafe para que se pudiera llevar a 
cabo la construcción., lo cual no parece 
serio si no se ha hecho para otros 
proyectos urbanísticos. Por otra parte, 
es la C.A.M. la que tiene que hacer la 
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reca lificación de los suelos y el plan 
Estratégico Sur es totalmente 
opuesto a que se realicen en deter
minadas zonas proyectos urbanísti
cos de tal naturaleza. El portavoz de 
grupo popular, Jesús Carmelo, se 
mostró sorprendido de que Pedro 
Castro hubiera hecho manifesta
ciones a los medios de comunica
ción sobre este tema sin haber 
pasado por pleno. Por su parte, 
Adolfo Gilaberte, portavoz de IU 
contempló la posibilidad de elevar a 
consulta popular la resolución de 
este tema .■ 

Diario desde una 
grada 

La prensa no 
inventa: refleja 

Raúl Castillo 

En numerosas ocasiones en las 
que estás cumpliendo con el de
ber de decir la verdad, cuando te 
reafirmas en denunciar ciertos 
hechos execrables y ves que no 
hay movimiento a tu alrededor, 
piensas:"¿No me estaré equivo
cando? ¿No será que el poder que 
tengo sobre los demás de poder 
decir a la opinión pública "mi ver
dad" sobre ellos, me está cegan
do?". Si bien es verdad que mu
chas veces nos equivocamos, una 
cosa está clara: la prensa no in
venta, refleja. Somos el espejo del 
alma de la sociedad en la que nos 
ha tocado vivir. Es por eso que me 
alegra, por primera vez, ver movi
miento en Getafe. Por fin, alguien 
ha puesto el dedo en la llaga y el 
Sr. Santos Jiménez ha puestos las 
cosas en su sitio: hay que con
cienciarse del problema sobre las 
instalaciones. Por eso, cuando yo 
denuncié que hacer deporte en 
Getafe era toda una gesta del me
dioevo, no me estaba inventando 
nada, sino reflejando un problema 
real. A mí me pagan lo mismo por 
adular a un dirigente, que por de
nunciar sus actuaciones moral
mente Ilegales. Ya está bien de 
decir que "el medio es el mensaje" 
y que la prensa deforma la reali
dad. Va siendo hora de que en 
nuestra localidad, se funcione 
como en el resto del país, es decir: 
que la gente denuncie la prepoten
cia del poder (sea cual sea) y no 
tenga que andar la prensa remen
dando el exiguo espíritu político 
del pueblo. La semana pasada es 
histórica para el deporte getafen
se. Por primera vez, se ha le'{anta
do alguien desde el mismo poder 
contra las Injusticias que padece 
el getafense de a ple.■ 
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Por la inclusión de Manuel Fácila en el cuadro de profesores 

Enfrentamiento entre la F.P.D 
y la Federación Madrileña de 
Atletismo 

La inclusión de Manuel Fácila Domínguez 
en el cuadro de profesores del cursillo de 

entrenadores, organizado entre la Funda
ción Pública de Deportes y la Federación 
Madrileña de Atletismo, ha provocado el 

enfrentamiento entre ambas entidades. 
Treinta y cinco alumnos pueden quedarse 

sin el curso si una de las dos partes no cede 
en sus pretensiones. 

Si en próximas reuniones entre 
la Federación Madrileña de 
Atletismo y la Fundación Públi
ca de Deportes no se soluciona 
el · problema, treinta y cinco 
personas no podrán recibir los 
cursos de monitor de atletismo. 
El principal problema reside en 
que la Fundación rechaza del 
cuadro de profesores a Manuel 
Fácila Domfnguez con el que 
existe una "relación negativa 
en el atletismo local". 
Cuando en el mes de noviem
bre la Fundación se puso en 
contacto con la Madrileña para 
concertar los cursos de ense
ñanza de entrenadores no 
pensaron que su falta de inte
rés fuera tan grande. "Nos 
dijeron que no sabían para 
que quería la gente estos tí
tulos", comenta Pedro Que
mada, relaciones de la F.P.D. 
Responsables deportivos de 
Getafe se pusieron al habla con 
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Mariano Posadas, secretario 
de la Federación Madrileña, 
con el que intentaron negociar 
la forma de coordinar estos 
cursos. 
El elevado precio de los cursi
llos, 14.000 pesetas por perso
na, en relación con los de otras 
federaciones (2.500 el de ba
loncesto, 2.000 el de futbol
sala o 1.000 el de balonmano) 
obligó a la Fundación a buscar 
soluciones alternativas que 
rebajaran el precio vde las 
clases. "Ofrecimos solucio
nes, como la aportación de 
entrenadores o proporcionar 
las fotocopias, pero nos dije
ron que esto era una parte de 
la financiación de la pobre 
Federación y que con ello 
tenían recursos alternati
vos". 
A pesar de que la Fundación 
creyó que el elevado precio 
sería un impedimento para que 

\ 
Santos Vazquez, director de la F.P.D. debe resolver esta dificil 
papeleta 

la gente acudiera, fueron 35 las 
personas preescritas entre las 
que, a parte de alumnos de 
Getafe, se incluían de la zona 
Sur, de localidades como 
Fuenlabrada y Pinto. Tras va
rias reuniones con la Federa
ción, esta presentó su cuadro 

Fundación: 

de profesores en la que se 
aportaron nombres concretos 
como Durán, Ballesteros o 
Pascua Piqueras. "Era gente 
con peso específico y aun
que nos pareció caro no 
había más remedio". 
La "sorpresa e indignación" 

"No queremos mezclar a Manuel Fácila con el 
atletismo de Getafe" 

"Una imposición arbitraria no nos puede pa
rar" 

GETAFE EXPRES 



llegó cuando,- en la ·· última 
reunión, "entre nuestros re
pfesentantes y los de la 
Madrileña en el cuadro de 
profesores del curso no sólo 
no se ofrecía ninguno de los 
que se había pactado sino 
que se Incluía Manuel Fácila i 

Domínguez". Rafael Pajarón, 
responsable federativo de los 
cursos de entrenadores, desig
nó a Manuel Fácila a pesar de 
conocer los problemas ·que 
este entrenador "ha tenido 
con el atletismo local". Ante 
el rechazo de algunas perso
nas de la Fundación , que co
municaron a Mariano Posadas 
su contrariedad por este nom
bramiento, éste se lo comunicó 
a Pajarón, que respondió que 
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"si no quieren a este profe-
sor, ahora lo van a tener". Las instalaciones deportivas necesitan entrenadores que las llenen. 

Desde ese momento la Funda-
ción decide que el curso en 
Getafe no se va a dar y a ello 
acompaña una carta firmada 
por 23 de los alumnos "en la 
que hacen un comunicado 
público donde se hace cons
tar su protesta por la descon
sideración d~ La •· Federa
ción". 
Para Alberto Vizosa, coordina
dor del área de atletismo en la 
Fundación, la profesionalidad y 
categoría de Manuel Fácila no 
es cuestionable, ya que sus 
resultados lo avalan, pero "no 
queremos mezclarle con 
ninguna historia que supon
ga relación con-el atletismo 
de Getafe". Mariano Posadas 

Federación: 
• 

no parece estar muy convenci
do de que sean los alumnos 
quienes no quieran a este pro
fesor ya que a la Federación no 
le ha llegado ninguna carta fir
mada por ellos. "No voy a 
quitar a un profesor porque 
Ún tal Tito (Alberto Vizosa) 
no lo quiera". 
Para el protagonista de esta 
historia, Manuel Fácila, la cosa 
no parece estar muy clara, ya 
que al no haber recibido una 
notificación de la Federación 
en la que se detalle su presen
cia en el cursillo , tan sólo puede 
hablar extraoficialmente . "No 
se nada, todo lo que sé' es 
extraoficialmente. Pero aún 

"Me trae al fresco lo que quiera la Fundación" 
(Mariano Posadas) 

"Si no quieren a este profesor, ahora lo van a 
tener" (Rafael Pajarón) 

Manuel Fácila: 

"Si la Fundación se pone así, recurriré" 
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así, ellos no pueden vetar a 
nadie y, si lo hacen, tendré 
que pensar en la posibilidad 
de recurrir". 
En estos momentos, el curso, 
que debía haber comenzado el 
15 de enero, está aplazado de 
manera indefinida a la espera 
de una entrevista entre el presi
dente de la Federación Madri
leña, Fernando Palacios, el 
Concejal de Deportes de Geta
fe , Manuel Cañadillas y el Di
rectorde la Fundación , Santos. 
Para ello, la Fundación envió 
una carta a la Federación firma
da por el Concejal en la que se 
pedía el cambio de profesores. 
Para el secretario federativo, 

Mariano Posadas, la so lución 
está ya dada. "Me trae al fres
co lo que quiera la Funda
ción, me da igual, yo no ten
go porque saber los proble
mas que hay en Getafe con 
este profesor". 
Ante la posibilidad de que no se 
resuelva el conf licto , la Funda
ción tiene preparado un infor
me a la CAM y a la Federación 
Española de atletismo para que 
medien en el asunto, "porque 
una imposición arbitraria de 
un señor no puede parar una 
dinámica que nos hace mu
cha falta " .■ 

José Luis Corrochano 
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INFORMATICA 

* CURSOS DE FORM~~- •~ . 
- Programador de ~es 
- Secretariado Inti 
- Técnico en OfiJt..JI 

* CURSOS MONO~AWJ:c 
- Basic 
- Cobol 
-R.P.G. 
- Pascal 
-Fortram 

* USUARIOS 
-Tratamiento de te 
- Base de datos 
- Lotus 
- Symphony 
- Open Access 
- Autocad 

NOBE __ 
* METODO INTERDIRECT 

AUDIO VISUAL 

UPOS REDUCIDOS 

r t.mf PARACION PARA LA 
ELAOFICIAL 

"S4,.~~ 10 MAS 

INF()RMACl()N Y RESERVAS: C/ MADRID 20-Telf. 6810512 

COMPLEJO LAS MORERAS 

ACTUACIONES 

DIA 1 O DE FEBRERO 

JUAN REINA Y MANOLO SEVILLA 
- TRANSFORMISTAS -

DE NOCHE A MADRUGADA, BAILE con la orquesta de la CASA 

Calle Madrid, 143 antiguo (final) 
Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

Teléf. 696 21 75 GETAFE 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS 
• GASOLINERA 
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EL CIRCO DEPORTIVO 
En cartel 

Santos Jiménez: El 
coordinador de depor
tes de Juan de la 
Cierva ha plantado cara 
a la negligencia de la 
F.P.D. por lo que se re
fiere al tema de las can
chas y el mal estado de 
las instalaciones en 
Getafe. Los equipos de 
esta coordinadora no 
jugaran hasta que no se 
vislumbren soluciones 
al tema. 

Jesús Gil: La inteligen
te campaña que está 
haciendo en los med ios 
de comunicación para 
vendernos a los geta
fenses el fantasma de la 
c iudad deportiva . El 
Ayuntamiento de Ge
tate no quiere ponerse a 
mal con Mangada pero 
tampoco quiere dejar de 
percibir el suculento 
pellizco de ese 10% en 
la sociedad mixta. 

Pedro Caballero: El 
jugador getafense está 
realizando una excelen
te temporada y está 
empezando a cotizarse 
entre varios equipos de 
la primera división 
española. Caballero 
deberá recibir una muy 
buena oferta para mar
charse, ya que tiene su 
vida muy bien resuelta 
aquí. 

GETAFE EXPRES 
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En la cuerda floja 

C.B. Tintoretto :EI equi
po de Rafa Peyró tras su 
derróta con el Tuzla(87-
50), se queda fuera de la 
Copa Ronchetti. Las 
getafenses vuelven de 
nuevo a pisar tierra, 
aunque han dejado el 
pabellón español muy 
alto y nos dan esperanza 
de que en próximas edi
ciones mejoren su papel. 

Manuel Cafladillas:En 
su línea pasota habitual, 
no se dignó a recibir a los 
representantes de la 
coordinadora deportiva 
J. de la Cierva después 
de recibir dos cartas por 
registro. No es la primera 
noticia que llega a esta 
redacción de su pasotis
mo y desinterés por al
gunos deportistas de 
Getafe. 

La F.P.D. y la Federación MadrilefladeAtletismo: 
Su contencioso institucional, unos por no dejar que 
Manolo Fácila de un curso de atletismo y los otros 
por imponer a la fuerza a este entrenador, ha priva
do a unos cuantos atletas de Getafe de realizar un 
estupendo curso de atletismo que se había prepara
do. 
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DEPORTES " 

E NTREVJSTA 

La coordinadora de deportes de Juan de la Cierva en guardia 

Santos Jiménez: "No jugaremos 
la competición hasta que_ el alcalde, 
Pedro Castro, se comprometa a 
mantener en condiciones las 
instalaciones de Juan de la Cierva'' 
La bomba tenía que estallar. En 
su día GETAFE- EXPRES ya 
denunció el mal estado de algunas 
de las instalaciones deportivas de 
nuestra ciudad. Por fin, la coordi-
nadora de Juan de la Cierva ha 
protestado contra el lamentable •- 1 · "-

estado en el que se encuentran las( 
instalaciones de su barrio. Santos r :~ •" 
Jiménez, presidente de la coordi
nadora deportiva de Juan de la 
Cierva, nos explicó toda la proble
mática. 

Preg-. ¿Cuál es la situación actual de las 
Instalaciones de Juan de la Cierva? 

Resp-. Hay que empezar diciendo · que 
Juan de la Cierva es el barrio de Getafe 
con más carencia de instalaciones. Siem
pre hemos estado jugando en campos que 
nos han sido prestados por los propieta
rios . En La Rabia se han quitado dos 
campos de fútbol y uno de fútbol-sala 
debido a proyectos urbanlsticos . En el 
campo del Rayo se instalaron unas porta
rlas y se hizo un campo provisional que 
posteriormente se ha destruido. Cañadi
llas se habla comprometido en un acta 
firmada a construir otro campo cuando se 
destruyera el del Rayo, hecho que no se ha 
producido. El campo de Los Herreros fue 
muy mal acabado, aparte de que está muy 
lejos del barrio. Se han tenido que suspen
der competiciones y ha habido lesiones 
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graves. En cuanto al fútbol-sala no tena· 
mos ni una sola instalación municipal y 
hemos tenido que recurrir a los colegios, 
que no tienen vestuarios. 

¿Crees qué Manuel Cañadillas os ha 
tratado despectivamente? 

Hay un gran malestar, porque hemos cita
do al concejal de deportes, Manuel Caña
dillas, un par de veces mediante cartas 
metidas por registro y no se ha dignado ni 
en recibirnos . Por eso, hemos pedido una 
reunión urgente con el alcalde, Pedro Cas
tro, ya que el concejal nos ha faltado al 

respeto a gente que está trabajando desin
teresadamente, y dando su tiempo y dinero 
para fomentar el deporte. Hasta que no se 
celebre la reunión con el Alcalde, la coor
dinadora se niega a jugar el campeonato de 
liga. Alrededor de ventiocho equipos son 
los que nos apoyan en la protesta y no 
jugaremos hasta que Pedro Castro, alcal
de de Getafe, no se comprometa en serio 
al mantenimiento de estas instalaciones. 

Sin embargo, el problema de estas 
Instalaciones viene de años atrás 

SI. Efectivamente este problema se viene 
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E NTREVISTA 

arrastrando desde hace mucho tiempo. 
Con lo que teníamos, nos apañabamos 
como podíamos. Pero de dos años para 
atrás, se nos han destruido varios campos 
y nos han dado a cambio uno inutilizable ya, 
que es un "patatal". Esto ha organizado un 
caos y cada día hay más equipos y, como 
consecuencia, ha saltado la chispa. Lo que 
más ha agravado el problema es que el 
propio concejal no se ha dignado en recibir
nos. -

¿ Tenels esperanza de que con el nuevo 
plan de Instalaciones de Juan de la 
Cierva se arregle algo? 

En principio , el plan general en el que 
hemos participado no creemos que vaya a 
tener validez a corto plazo, pero lo que está 
claro es que este plan puede ser el golpe 
fuerte en nuestro barrio. Lo que pasa es 
que este proyecto lleva un tiempo de ejecu
ción largo , y lo que necesitamos es que 
esto comience cuanto antes. 

¿Ha cambiado tu relación con Manuel 
Cañadillas, después del conflicto? 

Manolo y yo nos conocemos desde hace 
mucho tiempo. Él salió de nuestro barrio 
como concejal. Por eso, resulta paradójico 
que no nos haya hecho ni caso. Espero que 
esto no repercuta en nuestra amistad ya 
que él debe comprender que estamos 
cumpliendo con nuestra obligación para 
que el deporte prospere. En la rueda de 
prensa que dimos hace dos lunes se pre
sentó sin haber sido convocado, después 
de no contestar a las cartas. Si se hubiera 
quedado, le hubieramos invitado a que se 
marchara, pero el palpó el malestar en el 
ambiente y se fue . 

¿Crees qué esta acción vuestra puede 
motivar a otras coordinadoras para que 
denuncien sus pro_b-lemas? 

Efectivamente; el resto de las coordinado
ras de Getafe conocen el problema ya que 
tuvimos una reunión intercoordinadoras. 
Creo que hemos iniciado los pasos para 
que todos nos concienciemos de este 
problema. Tendremos informados a todas 
las coordinadoras de este proceso y espe
ramos que esto sirva de ánimo y lucha para 
conseguir una mejora en las instalaciones 
de Getafe.■ 

G"ETAFE EXPRES 

Raúl Castillo 
Fotos: Noé Mora 

DEPORTES 

Polideportivó La Rabia 

No tiene luz. 
Los· vestuarios son pequeños 
Se quitó la cancha de fútbol-sala 

Campo de Herreros 

Está en el polígono de Los Angeles, lejos del barrio 
Campo mal acabado y con vestuarios pequeños 
Las jaulas de guardar la ropa son deficientes 
Desde octubre sin utilizar por las lluvias . 
Campo EL Rayo 

Se destruyó por los proyectos urbanísticos. 

Campos de fútbol-sala 

No hay instalación alguna 
Se juega en colegios de condiciones muy precarias 
El polideportivo J. de la Cierva es para equipos de élite 
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CULTORA 

Monserrat González Gómez 

De profesión, cantante 
Monserrat tiene quince años y en su forma· de cantar, en su estilo y en su movimiento escénico, 
aflora el brío, el ·genio, el donaire de su juventud, el cabrilleo de la sangre que se hace canción, 

el despertar radiante de una vida y una voz que saben transmitir el sentimiento y el mensaje de una 
copla. Apenas ha hecho otra cosa que cantar, es una vocación incontenible por la que hubo 

que sacrificar todo, incluso sus estudios. 

Monserrat.- Es cierto. Ni siquiera terminé 
la Educación General Básica. Todo el tiem
po me parece poco para dedicarlo a mi 
carrera artística. 

Preg.- ¿Estás estudiando cante? 

Sí; claro. Voy a Madrid, a una academia, 
para perteccionar la técnica. 

Pero mientras tanto actúas ... 

Sí ; empecé mis actuaciones como profe
sional en octubre de 1988. En realidad, 
había empezado mucho antes, pero en 
actos más o menos particulares y privados ; 
bodas, reuniones famil iares, etc. Era muy 
vergonzosa y no me atrevía a lanzarme. 
Pero cada día sentía más necesidad de 
cantar. Me animó bastante una prima mía 
que también canta y, por fi n, me decidí. 
Empecé a estudiar con el Maestro Baza. 

¿Muchos éxitos? 

Muchos, afortunadamente. Empezar, 
como yo, a los trece años, cuando la gente 
espera oir una voz inmadura o una técnica 
infantil, te brinda la ventaja de la sorpresa. 
Por eso , quizás, cuando me oyen , me inte
rrumpen con aplausos. 

¿ Tienes representante artístico? 

Sí; Fernando Peña/va Sebastián. Estaba 
yo actuando en Oscus y él me oyó. Pasó a 
felicitarme y se ofreció para representar
me. Me proporciona mucho trabajo. He 
actuado en El Corral de la Pacheca, con 
Lauren Postigo, en la Sala Zodiaco, en 
salas de Salamanca, donde tuve un gran 
éx ito. Últimamente en Ciudad Real y en 
diversas capitales . Además he tenido ac
tuaciones en concursos y programas de 
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Empezar, como yo, a los trece años, 
cuando la gente espera oir una voz inmadura o 

una técnica infantil, te brinda la ventaja 
de la sorpresa 
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varias emisoras de radio, tales como "EL 
MUNDO DEL FLAMENCO", con Pedro 
Sáinz. 

Dentro de la canción española, ¿a quién 
admiras más? 

A Isabel Pantoja. Algunos han comparado 
mi voz con ella; pero yo tengo mi propio 
estilo y mi forma de actuar. No quiero imitar 
a nadie, ni parecerme a nadie, sin desme
recer a los demás. Cada artista debe ser 
único ... , las comparaciones son siempre 
odiosas. 

¿ Tamb ién bailas? 

Sí, y creo que no lo hago mal. Pero lo mío 
es cantar, aunque el baile contribuye a 
mejorar la actuación, cons iguiendo una 
interpretación más lúcida, "llenando" el 
escenario y permitiéndote movilidad y gra
cia en el escenario, lo cual da mayor calidad 
al número. Hay artistas que cantan muy 
bien y que, sin embargo, no tienen "garra" 
porque no saben estar en escena; están 
quietos como estatuas y les falta mímica, 
expresividad ... , esto les perjudica. Por eso, 
los pasos de baile, el movimiento de manos 
y brazos, me ayudan mucho en mi interpre
tación. Los locutores que me presentaron 
me dijeron : "sigue adelante, puedes ser 
una gran artista". 

¿ Te gusta este mundillo del arte? 

Me encanta. El me permite conocer a gran
des figuras a las que admiro. Profesiona
les, cantantes, periodistas, locutores y 
otros personajes de categoría. Aunque es 
un mundo difíci l. Pero las dificultades hay 
que afrontarlas. El que no se embarca, no 
se marea ... 

¿ Y de amores ... ? 

(Monserrat guarda silencio, piensa y por fin 
me lanza una sonrisa un tanto picaresca) 

Algo hay ... 

¿No será eso un inconveniente para tu 
carrera? 

No creo ; en ocasiones puede causar cier
tas fricciones, ciertas dificultades, pero si 
se sabe llevar, es bonito y te est imu la. El 
amor es la mejor fuente de inspiración, el 
motor que impulsa lo más noble y lo más 
bello. 

¿Qué aspiras conseguir'? 

El máx imo. Creo que todos los artistas 

CULTURA 

Algunos han comparado mi voz 
con la de Isabel Pantoja, pero yo tengo 
mi propio estilo y mi forma de actuar; 

no quiero imitar a nadie 

altas. Yo también . Mediocridades hay 
muchas y si no te lanzas decididamente y 
con todo tu tesón a salir de esta mediocri
dad , es como si te perdieras a mitad de l 
camino. 

neando fuerte, con paso firme, como si en 
sus pasos hubiera un eco de los versos de 
Machado: 

" .. se hace camino al andar ... " ■ 

desean siempre conseguir las cotas más Se aleja caminando con decisión , taco- Víctor Manuel Muño:? 
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GUIA 

TVE 1ª Cadena 

Jueves 8 
A los cuatro vientos de José A. 
Zorrilla, con Xavier Elorriaga, 
Anne Louis Lampert 
Producción Española. 1 :00 

Viernes 9 
El cuerto poder de Richards 
Brooks, con Humphrey Bogart, 
Ethel Barrymore 
Clásicos en Blanco y Negro. 
1 :00 

Sábado 10 
Scott en la Antártida de Charles 
Frend, con John Mills, Dereck 
Bond 
Primera Sesión, 16:05 

Domingo 11 
Millie, una chica moderna de 
George Roy Hill, con Julie 
Andrews, Mary Tyler Moore 
La comedla, 16:05 
Lunes 12 
El Amor brujo de Carlos Saura, 
con Antonio Gades, Cristina 
Hoyos 
Cine Club Madrugada, 1 :00 

Martes 13 
La legión de los hombres sin 
alma de Victor Halperln, con 
Bela Lugosl, Magde Bellami 
FIimoteca del Martes, 1 :00 

CINE EN GETAFE 

- Cine Avenida 

Tres camas para un soltero 
Días 9, 10 y 11 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cine Las Margaritas 

El protector 
Días 9, 10 y 11 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 

Cine Cervera 

Historias de Nueva York 
Dáis 9, 10 y 11 
Sesiones 18:30, 20:30 y 22:30 
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TVE 2ª Cadena 

Jueves 8 
Bronco Billy de Clint Eastwood, 
con Clint Eastwood, Sandre 
Locke 
Jueves Cine. 22:50 

Viernes 9 
La Herida luminosa de Tulio 
Demicheli, con Arturo de 
Córdova, Amparo Rivelles 
Cine Español. 17:35 

Domingo 11 
Un candidato muy peludo de 
Robert Stevenson, con Dean 
Jones, Suzanne Pleshette 
Cine para todqs. 10:10 

Lunes 12 
Me enamoré de una bruja de 
Richard Quine, con James 
Stewart, Kim Novack, Jack 
Lemmon 
Cine Club. 22:35 

Miércoles 14 
La saga de los Kingsley de 
Stuard Cooper, con Loretta 
Young, Ron Leibman 
Estrenos TV. 23:30 

Series 

TeleMadrid 

Dallas de Leonard Katzman, con Larry 
Hagman, Jim Davis 
Lunes a Viernes, 15:30 

TVE 11.1 Cadena 

Cheers 
Lunes a viernes, 16:30 
Alf 
Domingo, 19:35 

TVE 211 Cadena 

Retorno a Brldeshead de Sturrldge y 
Lindsay, con Jeremy lrons, Anthony 
Andrews 
Martes, 23:30 
La hora de 8111 Cosby 
Domingo, 18:30 

TeleMadrid 

Jueves 8 
Cita en Honduras de Jacques 
Tourneur, con Glenn Ford, Ann 
Sheridan 
Cine de Tarde, 16:30 

Viernes 9 
Vente a Alemania, Pepe de 
Pedro Lazaga, con Alfredo 
Landa, Tina Sáinz 
Cine de Tarde, 16:30 

Lunes 12 
Es peligroso casarse a tos 60 de 
Mariano Ozores, con Paco 
Martínez Sorla, Julieta Martínez 
Cine de tarde, 16:30 

Martes 13 
El rey de la montaña de Noel 
Nosseck, con Harry Hamlin, 
Joseph Bottoms 
Videocine, 22:15 

Miércoles 14 
Buenos días Babilonia de Paolo 
y Vitorio Taviani, con Vincent 
Spanno, Joaquín de Almedia 
Butaca de Patio. 22:15 

El Dial de la 
Zona Sur 

Cadena RATO- Radio Getafe 
(101.8 FM) 

SER Móstoles (Cadena SER) 
(102.3 FM) 

Onda Fuenlabrada 
(102.9 FM) 

Antena 3-Madrid Sur 
(94.4 FM) 
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0 EL GETAFE DE ANTES 

, Vista área parcial de Getaf e en 1950 
En primer término, de izquierda a derecha, la calle Madrid en su zona de máxima vitalidad y el cruce 
de la calle San José; y calle Leganés, antes del derribo de las casas del principio de la dicha calle: 
obsérvese la escasa altura de la edificación. 
En el centro de la fotografía, el internado de los Escolapios, antes de la reforma de fachada, realizada 
en 1954. En último término, la zona industrial de la estación de Extremadura (El Rosón). 
El gran espacio vacío que se aprecia a la izquierda de los Escolapios, era donde se instalaba la plaza 
de toros y hoy está ocupado por el colegio del Sagrado Corazón, la Cruz Roja y un par de centros 
asistenciales.■ 

M.F. Serrano 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 
G A T 1)9 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 

. . 695 62 30 · 695 58 7 4 
TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 GETAFE (Madrid) 
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CULTURA 

MAIZY 

PALOMITAS 
Título: Cinema Paradiso 
Director: Giuseppe Tomatore 
Nacionalidad: Italiana 

"Cinema Paradiso" de Giuseppe Tor
natore es una de las mejores películas 
que pueden verse en la cartelera ac
tual. 

Se narra una magistral historia de 
amistad y de gusto por el cine. Un 
famoso realizador cinematográfico 
añora su niñez en Roma y recuerda su 
primera visión del espectáculo del cine 
en un viejo local de un pequeño pueblo. 
La historia, criticada por haber sido 
pensada para una serie televisiva, 
cautiva al espectador por la ternura de 
sus personajes y el encanto de una 
historia sencilla, sin afán purista . ■ 

E.G. 
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SuaERENCIAS 

"Silencio" 

Hoy he pedido silencio 
al silencio, que me deje jugar. 
'Silencio y este nada sabía 
de como andar por la vida. 
Sólo soy el condenado 
a dar, para que ellos coman. 
La soledad me queda 
limitada y me queda 
sólo querer estar contigo. 
Mi soledad en el murmullo 
del gentío. 
Es hermoso vivir 
en silencio, en soledad. 
Pero cuanto ruido 
hace la muerte. 
El mundo, el sol 
y la gota de ese 
ha dormido , 
el sueño de mejor 
sueño. 

Cuando murió el poeta 
se quedaron tristes 

Juan A. Checa 

todas las cosas pequeñitas 
que él cuidaba. 

Damaso Alonso 

LIBRO 

En manos de la ex-. . 
per1enc1a 

Título: En brazos de la mujer 
madura 
Autor: Stephen Vizinczey 

Si la sensualidad tuviese un nombre, 
sería el título de esta novela que 
demuestra, una vez más, que la eró
tica -y no la del poder, precisamente-
ofrece un amplio campo por descu

brir aún. Como su autor, el protagonis
ta, nace en Hungría y huye tras parti
cipar en la revolución de 1956. Pero lo 
importante del libro es la persecución 
de la sensualidad y la sexulidad por 
parte de András, con la curiosidad de 
que solamente la alcanza en brazos 
de mujeres de mayor edad. La ninfó
mana, la frígida, la casada, la vir
gen ... , experiencias dispares y dispa
ratadas que demuestran, una vez 
más, que "el placer se convierte en 
energía".■ 

Esegé 

Mús1cA 

Sólo alma negra 

El soul es una forma de cantar que 
sólo tiene su lugar de ser en una 
garganta privilegiada. Estas hán sido 
muchas a lo largo del tiempo, pero hoy 
vale la pena recordar aquellas que 
han hecho historia, reciente desde la 
perspectiva de que aún significan 
actualidad . 
Nombres como Sam Cooke, Otis 
Reding, Perce Sledge , Marving Gay, 
James Brown ... o, más recientes, 
como Sade, nos han acercado al 
verdadero sentido de una música que, 
durante un tiempo, fue una forma de 
vivir. Soul!!! ■ 

Esegé 
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RECUERDOS 

Coche abandonado 

¡Ay! ... coche viejo ... , quién mejor que tú sabe cómo somos las 
personas ... , ahora que eres viejo y no puedes andar te 
abandonan como si de un montón de chatarra se tratase ... 

Me pregunto ingenuamente cuál será tu próximo destino ... Tal 
vez ... ¿el cementerio de coches? ... no sé ... 

Sabías ... , coche viejo ... , que a nosotros los que nos decimos 
llamar humanos, nos ocurre lo mismo que a tí. .. ; cuando 
somos viejos y no servimos para nada, nos dejan abandona
dos en un lugar donde no estorbemos mucho, distanciados de 
los que queremos, sin amor, sin cariño ... , somos, al igual que 

tú, un "montón de chatarra" ... , somos un estorbo en esta 
sociedad cruel. 

He querido hacerte inmortal, por que tal vez algún día, a los 
HUMANOS nos cambie la mentalidad y podremos encontrar 
la sabiduría y juventud que se encierran en tí. 

Eres el símbolo mismo de eso que nosotros llamamos "terce
ra edad" ... , disfruta de esa soledad en la que vives y piensa 
que para muchos humanos eres algo más que un COCHE 
ABANDONADO.■ 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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¡SOLUC I ON,YA! 

Sustituya su motor poi uno 
reconstruído y garantizado, 
con las siguientes ventajas: 

- Economía por el ahorro 
de tiempo en la reparación 
del motor o culata . 24H. 

- Productos de alta cali
dad, garantizados como 
nuevos . & MESES 
- Precios equiparables a 
las reparaciones habituales. 

-HOMOLOGACION N 2 
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- CAMBIAMOS EL MOTOR DE SU VEHICULO 
EN NUESTRAS INSTALACIONES -

GRUPQDOCA 
Ctra . Madrid - Toledo . Km . 11 

Pol ig o no Indu str ial El Rosón 
695º4012 GETAFE (MADRID) 



SALUD 

Artritis reumatoide 
La Artritis Reumatoide es una enferme
dad inflamatoria crónica de las articulacio
nes, de evolución generalmente progresi
va que afecta a un 1-2%de la población. Es 
2 a 3 veces más frecuente en la mujer que 
en el varón . Aunque puede comenzar a 
cualquier edad, aparece con más frecuen
cia entre los 25 y 55 años. 
El origen de la enfermedad no es comple
tamente conocido, aunque parece claro 
que se trata de un trastorno de tipo inmuno
lógico, que produce una respuesta inmune 
anómala del individuo frente a distintos 
agentes agresores. 
El proceso se inicia a nivel de la membrana 
sinovial de las articulaciones, una fina capa 
que recubre el cartílago articular y que 
tiene, entre otras, la misión de producir el 
líquido que ocupa la cavidad articular. A 
este nivel se produce un proceso inflama
torio progresivo que comienza con la alte
ración de los pequeños vasos sanguíneos 
y la proliferación de las células que la 
componen, así como aumento del tamaño 
de las mismas (hipeplasia e hipertrofia). 
Progresivamente, se genera un tejido infla
matorio proliferativo y cicatricial a nivel 
articular que va a destruir cartílago, liga
mentos y tendones hasta la completa inu
tilización de la articulación. Todo ello se 
debe a la aparición de una respuesta inmu
ne anómala (como se demuestra por la 
aparición de complejos antígeno-anticuer
po y complemento en el líquido articular y 
células inmunes en la membrana sinovial). 

Manifestaciones articulares 
La enfermedad suele comenzar con sínto
mas inespecíficos como cansancio, debili
dad y pérdida de ;ippt:to Fn sem::in;:is e 

El dolor en el talón o talalgia. 
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Radiografía normal 

meses aparecen, a nivel articular, dolor, 
rigidez, limitación de la movilidad y signos 
inflamatorios como hinchazón, calor y 
enrojecimiento. 
Es típica la rigidez articular matutina de 30 
minutos o más de duración (a veces varias 
horas). 
La Artritis reumatoide puede afectar a 
cualquier articulación, pero las que se afec
tan con mayor frecuencia en un principio 
son las pequeñas articulaciones de manos, 
pies y rodillas . La distribución más frecuen
te es simétrica (ambas manos, ambos pies, 
etc.) y poli articular. Al ir extendiéndose la 
enfermedad, la artritis se establece en 
hombros, codos, caderas, tobillos, etc. 
También se afectan las cervicales superio
res , esterno claviculares, subastragalinas, 
c;acroiliRcas, etc 

A medida que progresa la enfermedad se 
van desarrollando deformidades caracte
rísticas en las manos, como : desviación 
cubital de los dedos (hacia fuera), hiper
extensión de la articulación interfalán
gica proximal con flexión de la interfa
lángica distal y lo inverso (llamados 
dedo en cuello de cisne y dedo en ojal 
respectivamente), alteraciones a nivel 
de la articulación del pulgar que impi
den hacer la pinza manual, incapacidad 
de estirar los dedos por rotura o luxa
ción de los tendones extensores. 
También se afecta en gran medida la arti
culación de la muñeca con compresión de 
nervios y progresiva incapacidad de la 
misma. 
Las caderas se afectan tardíamente, pro
duciendo dolor con anomalías de la mar
cha. La rodilla se afecta con frecuencia y se 
asocia con atrofia de la musculatura del 
muslo. 
El pie se afecta muy frecuentemente y 
plantea problemas de difícil solución, limi
tando los movimientos de tobillo y pie, asi 
como la marcha. Posteriormente, apare
cen deformidades como desviación lateral 
de los dedos del pie, juanetes y dedos en 
garra. 
A nivel de la columna vertebral ,aparece 
dolor y rigidez (sobre todo a nivel cervical), 
complicaciones por compresión de la 
médula espinal y vasos sanguíneos que 
irrigan parte del cerebro (lo que produce 
mareos y lipotimias) , todo lo cual se debe a 
desplazamientos vertebrales . ■ 

Dr. José Calparsoro Damián 
(Mutual Cyclops-Plza. España,1) 
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¿Unidad? 
¿Es la solución? 
Se puede definir el estado actual del mundo taurino como 
latente. Latente, ¿por qué? Por la sencilla razón de que 
nadie "explota", nadie se pone a dar soluciones a los 
numerosos problemas con los que este "mundillo" cuenta. 
Solamente, de vez en cuando, alguien -entiéndase Victo
rino, subalternos-, y siempre por problemas personales, 
clama soluciones. 
No entiendo como en una actividad como la que se trata, 
en la que unos dependen de otros y los otros de aquellos, 
donde tendrían que estar unidos como "piñones en piña", 
lo único que destaca es lo contrario. 

No se si los implicados en la "torería" -ganaderos, toreros, 
empresarios y demás personajes- se dan cuenta del 
estado actual de la fiesta. Fiesta que es atacada, y los que 
viven de ella, como si la historia no fuera con ellos. lncreible 
pero cierto . 
Yo quiero que, de una vez por todas, se sienten en una 
mesa todos los protagonistas y se comprometan a dar 
soluciones. Sino, esto, un día, pasará de este estado 
latente a la explosión incontrolada. Me explico, si cada uno 
hace la guerra por su sit io, luego se la harán los unos a los 
otros, seguro.■ 
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TOROS 

El Soro 
Vicente Ruiz, el Soro, protesta por el trato que la empresa 
de Valencia le quiere dar. No vamos a entrar en si las 
exigencias de "el Soro" son razonables. 
Nos encontramos con el problema de siempre. La figura 
local que exige, el empresario que considera la exigencia 
abusiva, etc. 
El torero local tiene que tener una "bolsa" igual que la figura 
del momento. Digo esto porque todos tenemos derecho a 
ser profetas en nuestra tierra. Además, luego, cuando hay 
que dar una corrida, porque en el pliego de arrendamiento 
se exige, se echa mano del torero local, se le paga poco, 
pero se le promete que el año que viene entra en la feria y 
en el cartel de Ja figura. Todas estas promesas se quedan 
en nada. El empresario de turno siempre se escuda en la 
cantidad que pide el torero -que para él está fuera de 
presupuesto- y esto conlleva que quede fuera de los 
carteles. 
Este no es el problema de Vicente en la feria de Valencia, 
por la sencilla razón que él llena la plaza por sí solo. El la 
llenó desde sus tiempos de novillero. El ha dado todo por 
su tierra. Sus paisanos lo quieren y, estoy seguro, prefieren 
ver a Vicente que a cualquier otro. 
Para una feria en la que no es discutido, resulta que no le 
quieren dar lo que se ha ganado honradamente. 
El es coherente con lo que pide y como lo pide. Sólo quiere 
que se le trate en su tierra como tratan a las figuras en sus 
respectivas localidades. Sólo y exclusivamente pide eso. A 
mi modesto entender e! Soro en Valencia se lo merece, 
porque lo ganó, como he dicho antes .■ 

José Antonio Carretero 

Como decíamos, en el número anterior, Carretero era el 
primero en la lista para la posible sustitución . Pues, dicho 
y hecho, ha entrado en los carteles de la feria de la 
Candelaria de Medellfn (Colombia) . Recuerdo que Carre
tero ha sido triunfador en Cali. 
Teniendo un torero como lo tenemos, qué pena que no 
pueda torear en su pueblo adoptivo, Getafe, en una piaza 
digna para su arte. 
Una plaza de toros para Getafe ya ... ¡Pero ya! ■ 

Julián Zarzosa 
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La enorme paellera de 12 metros de díametro, fabricada especialmente para la ocasión, con los cinco sacos, conteniendo 
2.500 kgs. de arroz. 

A 
• A unque reside en Getafe 

/ desde hace 33 años, real-
mente Andrés nació en odres Este han, --~i)~c~:~od:s

1
~:u~g~~n~Ti:~ 

popularidad es mayor, ya que además 
de cocinero, barman, propietario de 

Un recordman diversos establecimientos y hombre 
muy famosos en el mundo de la hoste
lería, es desde siempre, aficionado a 
los toros, participante en corridas y 

En la Guía Guiness, libro de los records, de 1988, puede leerse: encierros y socio de peñas taurinas. 
Aunque la paella para 35.000 personas 

"Andrés Esteban Hernández, de Getafe, que guisó una paella para ha sido lo que le ha incluido en el libro 
de Guiness, Andrés ha realizado pae-

treinta y cinco mil personas, el día 28 de junio de 1987. La paella, llas para "dos, tres, cinco y diez mil 
personas, que he preparado en di-

preparada en una paellera de doce metros de diámetro, precisó 2.500 versas ocasiones, también contri
buí con un cocido para veinticinco 

kg. de arroz, 5.000 litros de agua, 800 kg. de calamares, 500 kg. de mil personas en Fuenlabrada, y 
ahora me preparo para batir otro 

tomates, 200 kg. de pimientos rojos y verdes, 100 kg. de pimientos record. 
El próximo objetivo lo quiere desarro

morrones, 100 de guisantes, 400 litros de aceite, 35 kg. de sal, 15 kg. - - llar en su propio pueblo, "en Yuncler 
voy a confeccionar una tortilla el 

de colorante, 15 kg. de caldo concentrado y 125 kg. de ajos". próximo 24 de febrero. Será la más 
grande del mundo y volveré a figu-
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Brindis triunfal de Andrés, tras la degustación de la 
gigantesca paella. 

Andrés a la izquierda, capote al brazo, se prepara para iniciar su 
"faena". El piensa que es más sencillo enfrentarse a un novillo 
que a una tortilla de mil kilos de peso. 

rar en el Guiness". La tortilla tendrá 
sesenta mil porciones, llevará 800 kilos 
de patatas, 6000 huevos, 200 litros de 
aceite y 25 kilos de sal; la sartén ha 
habido que fabricarla exprofeso para 
esta tortilla, medirá tres metros y medio 
de diámetro y para voltear la tortilla 
será necesario una grúa. De esta forma 
Yuncler celebrará el sábado de torti
lla, fiesta típica del pueblo, "hay una 
vieja melodia que canta las costum
bres de Yuncler y recuerdo que el 
estribillo repite sábado de tortilla y 
domingo de carnavaf'. 

Amor a la cocina 

El interés por la cocina no es algo que 
le venga de nuevo, ha sido cocinero en 
Argelia, Nigeria, Gabbon y otros países 
africanos, "pero me gusta lo grande, 
lo espectacular, guisar un plato y 
que salga exquisito es fácil, lo pue-

. de hacer cualquiera; pero hacerlo 
para treinta o treinta cinco mil per-

GETAFE EXPRES 

sanas y que salga igualmente bue
no es muy difícil y a mi me gustan las 
dificultades". 
Pero la cocina no es la única afición de 
este toledano que gusta de las obras 
grandiosas, es un ardiente seguidor del 
boxeo(aunquenuncahaboxeado)yde 
los toros, "no solo he toreado formal-

"No solo he toreado 

formalmente, también he 

volteado becerros a cuerpo 

limpio y puesto banderillas 

tumbado en el suelo; además he 

hecho de don Tancredo" 

mente, también he volteado bece
rros a cuerpo limpio y puesto ban
derillas tumbado en el suelo, ade
más he hecho de D. Tancredo". No 
en balde Andrés se jacta de conocer a 
Paco Camino, Diego Puerta, Palomo 
Linares, El Cordobés, Gregario Sán
chez ... 
Su afán e interés por lo grande le ha 
proporcionado más de una anécdota, 
"cuando estaba en el cuartel, en 
lugar de hacer una quintada a un 
recluta, como suele hacer todo el 
mundo, yo me vestí de capitán y 
acompafiado del imaginaria hice 
levantar a toda la compafiía y les dije 
que habían traido los pies sucios 
del viaje; así que me puse a la tarea 
y lavé los pies a cien hombres". 
Su anecdotario, sus viajes y sus expe
riencias son tan numerosos y variados 
que se podría estar horas y horas char
lando con él, pero Andrés está pensan- _ 
do ya en su próxima tortilla . ■ 

Victor Manuel Mufioz 
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PASATIEMPOS 

Crucigrama 

HORIZONTALES: 1. 
Nombre de Alberto Glo
sas en la serie televisiva 
"Gatos en el tejado" . -
2. Dar balidos. Ganas 
de beber. - 3. Al revés 
nombre de mujer. Can
tante de gran mérito. -
4. Arcilla que se emplea 
en la fabricación del pa
pel. Preposición. - 5. 
En física, temperatura . 
Al revés sonido grato. 
Cien. Vocal. - 6. Al re-

. , vés nombre de letra. Ar

1 
2 
3 

4 

5 
6 

3 

1 1 1 1 

1 1 
7

1 1 1 
8 
9 

boles. - 7. Expresa alegría. Repetido niñera. Infusión. - 8. 
Ilustres. - 9. Primera letra. Plural de vocal. Signo ael zo
diaco. 

VERTICALES: 1. Organismo unicelular sin clorofila . - 2. 
Sustancia que sobrenada en la leche. Fig. dinero. - 3. Hue
so de la cadera. Moneda europea. - 4. Príncipe. Forma del 
pronombre. - 5. Matrícula española. Nombre del zorro árti
co. - 6. Cincuenta. Letras de dina . Al revés letra griega. - 7. 
De esta manera. Consonante repetida . . Terminación alco
hólica. - 8. Familiarmente famoso jugador de golf. Al revés 
púnto cardinal. - 9. Entregase. Símbolo del oxígeno. 

Frases célebres 

"Felicidad no es necesitar de ella" 
Séneca 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

Jeroglificos 

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 

8 

DEL N2 ANTERIOR 

Núm. 18 

500 

(EN) (TRAP- R - ECIO) 
(sA). Entra, preciosa 

¿Cómo le salio tan 
exacto el dibujo? 

A O C E E G 1 N O 
B T K S M N O P E SoPA 
U I R O T 1 A V O 
E U X J C Z T B 1 DE LETRAS 
NQ CN DFOOV 
O H U A J L G N E 

Locailñza1r diez S S O S R A O O T 
ASULIABWN capitales 

1 Y A T 1 A C. C O 
suda·m ericanas 

RENGEMKAM 
N P R A T S 
A S I L 1 A 

Teléfonos de interés 

"Cuando los que mandan pierden 
la vergüenza, los que obedecen 
pierden el respeto" 

(la que figura en primer lugar permane
ceabierta durantetodo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civ il 
Protección Civil 
Bomberos 

695-03-04 · 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

Anónimo 

"¡Oh! ... que hermosa apariencia 
tiene la falsedad" 

Shakespeare 

"Los griegos todo lo decían a 
medias. Desde luego, 'conócete a 
tí mismo ' es el secreto de la sabi
duría; pero 'desconócete a tí mis
mo' es el secreto de la felicidad" 

E. Heine 

Día 8 C/ Córdoba, 2 y 
C/ de Madrid , 48 

Día 9 Avda. de los Angeles, 47 y 
C/ de Madrid, 40 

Día 10 C/ Gral Pingarrón, 9 
C/ Granada, 3 y C/ Madrid, 48 

Día 11 C/ Aragón , 34 
C/ Perales, 11 y C/ Madrid, 40 

Día 12 Pza. de la Constitución , 10 y 
C/ Alonso de Mendoza, 24 

Día 13 Avda. Juan de la Cierva, 36 y 
C/ Zaragoza, 12 

Día 14 C/ Sánchez Morate, 11 
C/ Cervantes , 5 y 
C/ Madrid , 40 

Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado n22 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-91-96 · 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA. RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE lA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2,12 _B ~E!AFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 · 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

lJ e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerC1antes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 

misma galena comercial 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 
de Getafe le ofrece una LOCAL/ZACION INMEJORABLE para 

su local Durante las 24 horas del d,a los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad 

en/a de locales de moda, ocio, papelena, 
hostelena, servicios, agencia de viajes . . 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 




